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Патриарх Кирилл: «Если иная вера, 
иная культура будут так распростра-

няться, что в какой-то момент они 
сравняются или станут доминиро-
вать, то мы потеряем страну, мы 

потеряем свою идентичность».
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К концу века 
нас останется 
половина
Росстат утверждает, что к 2046 

году население России без 
учета новых территорий бу-

дет насчитывать 138,8 млн человек. 
Естественного прироста ведомство 
не ожидает.

Прогнозам отечественных экс-
пертов на фоне разброда и шата-
ния в стране доверять рискованно. 
Однако имеются совсем очевидные 
процессы в обществе, для оценки 
которых какая-либо степень до-
верия не требуется. Год от года на 
улицах можно наблюдать все боль-
ше приезжих и все меньше пред-
ставителей коренного населения.

Почему так пессимистично вы-
глядят утверждения Росстата? И 
все же почему такое сокращение - 
до 138,8 млн человек?

«Демография - бесконечная исто-
рия, можно долго рассуждать о про-
центах рождаемости и смертности, - 
рассказывает Ю. Крупнов. - Однако 
с точки зрения практики можно ут-
верждать, что Россия уже несколь-
ко десятилетий вымирает. К концу 
века нас останется примерно поло-
вина, с этим согласны ООН, ЦРУ 
и другие организации с мощными 
аналитическими службами. Но ра-
дикальных мер наше правительство 
пока не предпринимает. Вымирание 
устойчивое, синусоида - то яма, то 
канава. Сегодня мы в яме, так как 
в возраст деторождений входят вы-
росшие девочки, которые родились 
в 90-х годах прошлого века в ходе 
предыдущей ямы. Их просто мало».

По мнению экспертов, в нача-
ле 2030-х годов в стране возможен 
некоторый рост рождаемости, ро-
жениц станет примерно на 30% 
больше. Это даст повод властям 
заявлять, что кризис пройден, что 
«красную зону» РФ миновала и 
правительство будто бы вело рабо-
ту в правильном направлении. Но 
успех этот может быть временным 
и во многом случайным.

Согласно тому же предположению 
статистиков, численность населения 
страны с 2024 года будет сокращаться 
в среднем на 332 тыс. человек ежегод-
но и положительный миграционный 
прирост не сможет компенсировать 
естественную убыль.

И вроде как от этого никуда не 
деться - данный демографический 
прогноз рассчитан с учетом ре-
зультатов Всероссийской переписи 
населения 2021 года, он учитывает 
текущие демографические тенден-
ции и реализуемые органами вла-
сти разного уровня национальные 
проекты и федеральные програм-
мы, направленные на поддержку 
материнства и детства.

Короче, много чего учли. Но 
удивляет холодная безнадежность, 
с которым Росстат описывает про-
исходящее в стране. Хотя, возмож-
но, так и принято у статистиков. Но 
почему не бьют тревогу в прави-
тельстве?

Павел Максимов

В 
Госдуму внесен за-
конопроект, предла-
гающий индексиро-

вать пенсии пенсионерам, 
работающим в бюджет-
ной сфере.

В пояснительной запи-
ске к внесенному докумен-
ту сказано, что заморозка 
индексации «негативно 
сказалась на финансовом 
положении пенсионеров, 
которые в силу низкого 
размера получаемой стра-
ховой пенсии вынуждены 
работать для поддержа-
ния приемлемого уровня 
жизни. Как правило, уро-
вень заработной платы 
таких пенсионеров также 
невысок».

Авторы проекта кон-
статируют, что «в пер-
вую очередь это касается 
пенсионеров, работаю-
щих в бюджетной сфе-
ре». Ряд депутатов сразу 

скептически оценил ве-
роятность принятия за-
конопроекта. Но вдруг 
обнаружилась отгадка. 
Когда на пленарном за-
седании глава Мифина А. 
Силуанов доложил о про-
екте федерального бюд-
жета на 2024-2026 гг., его 
спросили, почему боль-
шинство пенсионеров в 
стране не идут работать?

И тут - кто бы мог по-
думать! Как говорилось в 
известном романе, «Оста-
па понесло». «Социальные 
опросы делались, почему 
пенсионеры не работают, 
- начал рассказывать ми-
нистр финансов. - В первую 
очередь информация следу-
ющая: пенсионеры говорят, 
что пенсии поднимаются 
достаточно и предлагается 
невысокая заработная пла-
та. Пенсии с учетом индек-
сации в последние два года 

существенно подросли. И 
если идти работать, рабо-
тодатели не всегда предла-
гают достойный уровень 
оплаты».

Другими словами, он 
попытался убедить депу-
татов, что пенсионеры в 
России - это люди богатые, 
которые отказываются 
работать, потому что у них 
высокие пенсии. Во как!

«Большинство пенси-
онеров не работают, так 
как пенсии регулярно 
индексируются, а также 
по состоянию здоровья и 
из желания ухаживать за 
внуками, - Силуанов не 
мог остановиться. - Вто-
рое - люди предпочитают 
отдыхать по состоянию 
здоровья. И третье - не-
обходим уход за внуками. 
Эти три позиции как раз и 
являются основанием для 
того, чтобы пенсионеры 

оставались на пенсии и 
обеспечивали те потреб-
ности, по которым соц-
опросы были проведены».

Почему же в России 
многие пожилые люди 
ходят на работу, несмотря 
на свой возраст и болез-
ни? По версии министра, 
пенсионеры работают не 
от нужды, а по желанию. 
Мол, работать на пенсии 
- это выбор пенсионера. 
Хотел бы наслаждаться 
старостью - сидел бы толь-
ко на пенсии.

Именно поэтому - ни-
какой индексации рабо-
тающим, дал понять гла-
ва Минфина. Пожалуй, 
здесь и открылась загад-
ка заморозки. У главы 
Минфина явно что-то с 
головой. Или с совестью. 
А, скорее, и с тем и с дру-
гим сразу!

Лаврентий Павлов

Пенсионеры богатые, потому и не работают

ЦИФРА НОМЕРА
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- в такую сумму оценивается изъятое с начала года у чиновников незакон-
ное имущество, не подтвержденное реальными доходами. По словам начальника 
управления Генпрокуратуры по надзору за исполнением законодательства о противо-
действии коррупции Виктора Балдина, это 3,5 тыс. объектов имущества. Он добавил, 
что часто чиновники пытаются перевести это имущество на родственников: «Мы с 
Росфинмониторингом, Росреестром, налоговой службой и всеми остальными вовле-
ченными в процесс госорганами тщательно проверяем все эти связи и в итоге приво-
дим убедительные доказательства того, что эти сделки носили фиктивный характер».

Заседание совета директоров 
Центробанка в минувшую 
пятницу было по-своему зна-

менательным. Решалась судьба 
ключевой ставки на ближайший 
месяц. Прогнозы экономистов и 
политологов сильно разнились.

Э. Набиуллина уже получила в ок-
тябре нечто вроде «черной метки» от 
президента, который своим указом 
поставил на место главу ЦБ, не же-
лавшую, чтобы компании-экспорте-
ры возвращали валютную выручку в 
Россию. Было велено вернуть обяза-
тельную продажу этой выручки - ради 
укрепления рубля. После подобных 
жестов главы государства обычно сле-
дуют «оргвыводы», однако госпожа 
главный банкир опять усидела в своем 
кресле. И назначенный на пятницу 27 
октября совет директоров своим ре-
шением должен был продемонстриро-
вать, насколько прочно она там.

В результате острой дискуссии 
на совете директоров был выбран 
самый провальный вариант - уве-
личение ключевой ставки на 2 пун-
кта, до 15% годовых.

Несложно представить, сколь не-
печатные тексты озвучили после 
этого директора промышленных 
предприятий. Ставка 15% делала не-
доступными кредиты для реального 
сектора, лишала его перспектив 
развития. А в итоге накачивала ин-
фляцию, то есть именно то, против 
чего якобы упорно бьются клерки, 
засевшие в Центробанке.

Решение было совсем против 
здравого смысла. Недовольных ока-

залось много. ЦБ поддержал лишь 
совладелец «Интерроса» Владимир 
Потанин, который выдал: «В первую 
очередь необходимо побороть ин-
фляцию, на ее фоне низкая процент-
ная ставка бессмысленна. Критика в 
адрес ЦБ напоминает недовольство 
врачом, когда он назначает больно-
му сильнодействующее лекарство с 
побочными эффектами». Лекарство, 
однако, явно выглядит убийствен-
ным для промышленности.

Повышение ключевой ставки не 
имеет никакого экономического 
смысла, считает экономист Кон-

стантин Двинский. Сегодня это не 
способно ни замедлить инфляцию, 
ни повлиять на стабильность рубля.

Единственным вариантом фунда-
ментального решения проблемы яв-
ляется расширение выпуска товаров 
и услуг, чему и должен способство-
вать Центробанк. И это будет иметь 
долгосрочные негативные послед-
ствия, предупредил экономист.

Оценивая резкий жест руковод-
ства ЦБ, ряд экспертов пришел к 
мнению, что агония Набиуллиной 
уже началась.

Алексей Воробьев

ЦБ - за самый провальный вариант
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Закон о поэтапном по-
вышении пенсионного 

возраста был подписан 
в октябре 2018 года. К 

этой дате аналитики 
РАНХиГС приурочили 
целое исследование. 

Они убеждены, что ре-
зультаты реформы впе-
чатляющи. А вот другие 
эксперты оценивают их 

более пессимистично: 
они подсчитали, что в 
старости кормить тех, 

кто сейчас платит взно-
сы, вновь будет неко-

му. Не придется ли еще 
раз повышать пенсион-

ный возраст?

Согласно исследованию 
РАНХиГС, за последние 
пять лет численность пен-
сионеров по старости сни-
зилась на 2,5 млн человек, 
составив 34,2 млн - мини-
мум за последнее десятиле-
тие. Кроме того, до уровня 
2014 года (47,9%) снизилось 
соотношение численности 
трудоспособного и нетрудо-
способного населения. По-
лучается, что государству 

стало легче платить пенсии, 
ведь, согласно параметрам 
пенсионной системы, их 
должны обеспечивать взно-
сы работающих граждан. 
Повышение пенсионного 
возраста ко всему проче-
му добавило рынку труда 
1,7 млн работников.

Благодаря возрастным 
сотрудникам удалось за-
крыть часть острого кадро-
вого дефицита, с которым 
Россия столкнулась в по-
следнее время. Компании 
стали чаще нанимать со-
трудников в возрасте. 

А вот с зарплатами про-
сто швах! Если до начала 
пенсионной реформы со-
трудники старших возрас-
тов получали в среднем на 
треть меньше работников 
среднего возраста, то те-
перь этот разрыв еще уве-
личился. Многие кандидаты 
старшего возраста вынуж-
дены соглашаться на низко-
оплачиваемую работу. 

Обделенными остаются 
работающие пенсионеры - в 
полноценной индексации пен-

сий им отказано до тех пор, 
пока не уволятся. Чиновники 
жалуются, что предприятия 
испытывают дефицит сотруд-
ников, но одновременно вы-
нуждают стариков уходить с 
работы. По данным Социаль-
ного фонда, с 2016 года число 
работающих пенсионеров со-
кратилось вдвое. Получается, 
что в экономии на выплатах 
государство явно заинтересо-
вано в большей степени, чем в 
трудовых кадрах?

Как считают экономи-
сты, кормить в старости 
тех, кто платит взносы сей-
час, станет труднее. Нация 
стареет, и чисто математи-
чески даже таких неболь-
ших пенсий, как сегодня, 
спустя 10-20 лет, уже просто 
не может быть. Несмотря 
на все усилия по снижению 
количества пенсионеров, по 
итогам нынешнего года их 
число в стране опять резко 
вырастет - аж на 1,1 млн че-
ловек. Приток пенсионеров 
обеспечат новые террито-
рии - ЛНР, ДНР, Херсонская 
и Запорожская области, жи-

телям которых российские 
пенсии начали назначать с 
марта нынешнего года.

По данным Социального 
фонда России, всего пенсио-
неров по старости на нача-
ло 2023 года в РФ насчиты-
валось примерно 34,27 млн 
человек против 34,64 млн 
на начало 2022-го. Этот ре-
зультат относится к поло-
жительным эффектам ре-
формы. То есть если ты уже 
умер - спасибо тебе боль-
шое и царствие небесное!

При том что «вполне 
ожидаемым положитель-
ным эффектом для россий-
ской экономики стало по-
вышение экономической 
активности населения стар-
ших возрастов» - так счита-
ет старший научный сотруд-
ник Института социального 
анализа и прогнозирования 
РАНХиГС Виктор Ляшок.

Тем временем замести-
тель председателя Комите-
та Государственной думы 
РФ по экономической по-
литике Михаил Делягин 
бьет во все колокола: «Вы 

просто берете сегодняш-
ний уровень пенсии и со-
поставляете с реальным 
прожиточным минимумом. 
Нам крайне важно вернуть 
человеку возможность не 
трудиться в условиях, ког-
да он физически трудиться 
не может! Во многом из-за 
пресловутой пенсионной 
реформы в России чудо-
вищная смертность и чудо-
вищная убыль населения».

Его точку зрения разде-
ляет научный руководитель 
Института экономики, член-
корреспондент РАН Руслан 
Гринберг: «Выбранный пять 
лет назад вариант с повыше-
нием пенсионного возраста - 
экстенсивный, к 2026-му его 
снова придется повышать. 
Все зависит от того, сколько 
людей останется после всех 
этих реформ и эксперимен-
тов. У нас уже сейчас поло-
вина мужчин не доживает до 
65 лет. Вообще-то я не при-
помню более асоциальной и 
бессмысленной реформы».

Подготовил 
Андрей Князев 

стало легче плпллаататить пенсии сий им отказано до тех пор телям которых российские просто берете сегодняш

АСОЦИАЛЬНАЯ ПЕНСИОННАЯ РЕФОРМА

«Согласно приказу Мин-
цифры №600, принятому в 
2020 году, к 2030 году у 100% 
учащихся должен появить-
ся цифровой профиль на 
платформе, а 70% заданий 
в электронной форме для 
детей должны проверяться 
автоматизированно, - рас-
сказала на форуме эксперт 
организации «Обществен-
ный уполномоченный по 
защите семьи» юрист Анна 
Швабауэр. - У 80% учащих-
ся должны быть цифровые 
индивидуальные траекто-
рии на базе портфолио. 
Чтобы активнее внедрять 
цифровизацию, применя-
ются различные методики 
показателей эффективно-
сти чиновников. Например, 
есть распоряжение прави-
тельства №3427р о цифро-
вой трансформации образо-
вания, согласно которому к 
2024 году у 60% детей долж-
ны быть цифровые помощ-
ники, формирующие их 
индивидуальные планы. У 
80% родителей тоже дол-
жен появиться цифровой 
помощник».

Похоже, этому невесть 
откуда взявшемуся «по-
мощнику» власти хотят 
спихнуть заботы об образо-
вании и воспитании школь-
ников. Но когда родители 
нанимают своему ребенку 
няню или репетитора, они 
десять раз проверят его ре-
комендации, выяснят, где и 
как работал, не накосячил 
ли чего? А тут вдруг возьми 
и отдай на откуп какому-то 
роботу, оцифрованной же-
лезяке судьбу образования 
ребенка. По какому праву?!

Нашлись умники. Приду-
мали, что, согласно нацпро-
екту «Образование», по всей 

стране должна быть внедре-
на цифровая образователь-
ная среда - ЦОС. И вот уже 
по всей стране внедряется 
ФГИС «Моя школа», куда 
планируют слить данные 
всех детей, родителей, пе-
дагогов и на этой базе вы-
страивать индивидуальные 
траектории детей.

В странах ЕС власти весь-
ма настороженно относятся 
к цифровизации школьного 
образования. Например, в 
школах Швеции отказыва-
ются от гиперцифрового 
подхода и возвращаются к 
бумажным книгам. Об этом 
сообщает The Guardian. 
Одновременно с министер-
ством школ Швеции высту-
пил и Каролинский инсти-
тут - один из крупнейших 
медицинских университетов 
в Европе. В своем заявлении 
о национальной стратегии 

страны в области цифро-
визации образования он за-
явил, что «есть четкие на-
учные доказательства того, 
что цифровые инструменты 
скорее ухудшают, чем улуч-
шают качество обучения... 
Мы считаем, что фокус вни-
мания должен вернуться к 
получению знаний с помо-
щью печатных учебников и 
опыта учителей, а не к при-
обретению знаний в первую 
очередь из свободно доступ-
ных цифровых источников, 
точность которых не была 
проверена».

К сожалению, подобные 
светлые мысли никак не 
дойдут до российских вла-
стей. «С одной стороны, 
говорят, что цифровизация 
продвигается добровольно. 
Но на самом деле создают-
ся все условия на практике 
и на местах к тому, чтобы 

те, кто вне этих цифро-
вых систем, были изгоями 
и были лишены баллов и 
портфолио для получения 
доступа к высшему образо-
ванию, - утверждает Анна 
Швабауэр. - Мы видим про-
должающуюся реализацию 
методических документов 
по цифровизации образова-
ния, которые подготовлены 
с участием нежелательных 
организаций. Чиновники от 
образования идут в повест-
ке, навязанной нам такими 
крупными иностранными 
компаниями. Это ставит 
вопрос наличия признаков 
предательства в действиях 
чиновников, которые про-
должают такую компра-
дорскую политику в нашей 
стране».

Сказано сильно, но от 
фактов не спрятаться. В 
экспертном сообществе го-

ворят, что в России вовсю 
поднимает голову так назы-
ваемое цифровое лобби. 

Представители Совета 
по правам человека (СПЧ)
утверждают, что новая 
цифровая власть - это так 
называемый заговор спе-
циалистов. «Оператор тех-
нологии, не говоря уже о ее 
владельце и разработчике, 
до некоторой степени полу-
чит функции «цифрового 
бога», формируя опреде-
ленные правила игры для 
одних граждан и видоизме-
няя или отменяя их вовсе 
для других», - подчеркивают 
эксперты.

В случае полной реали-
зации сценария «приход 
нового цифрового класса» 
государственный аппарат 
превращается в статиста, не 
способного к какой-либо со-
держательной деятельности 
по защите своих же граж-
дан, заключают в СПЧ.

Форсайт-проект «Обра-
зование-2030» ставит целью 
«ликвидацию традиционных 
моделей образовательной 
системы». Все происходя-
щее в последние годы реа-
лизует именно этот проект. 
Жизнедеятельность каж-
дого человека хотят пере-
вести в цифровую форму с 
формированием цифрового 
двойника, которому ИИ бу-
дет указывать траекторию 
существования, а «ориги-
нал» будет лишь выполнять 
указания, чтобы его рейтинг 
не был понижен с последую-
щим наказанием и отсечени-
ем от каких-то благ. 

И это кастовое обще-
ство строится у нас на базе 
цифровой сегрегации уже с 
младшей школы...

Григорий Алексеев

Разговор о цифро-
визации российских 
школ шел на Втором 

национальном фору-
ме «Здоровье и безо-
пасность детей». Да, 
дошло, увы, до того, 
что сегодня экспер-
ты отчетливо видят 

серьезный вред этой 
самой «цифры» и 

для здоровья, и для 
безопасности наших 

детей.
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Внимание привлек тене-
вой консорциум европейских 
компаний Intellexa Alliance, 
который торгует киберо-
ружием. В качестве приме-
ра приводится программа 
Predator. Этот виртуальный 
хищник состоит на служ-
бе у спецслужб и полиции, 
а также приносит прибыль 
частным европейским фир-
мам, продающим его тем, у 
кого есть на это деньги. Член 
Европейского парламента 
Софи Вельд заявила, что по 
всей Европе распространи-
лась индустрия слежки и ни-
какая информация, содержа-
щаяся в смартфонах, больше 
не является закрытой от по-
стороннего проникновения.

Der Spiegel пишет о се-
кретном мире разработчи-
ков, финансистов и торгов-
цев оружием для шпионажа. 
Многие пути расследования 
торговли им ведут в Герма-
нию, которая всегда хваста-
лась, что обладает самой 
надежной системой защиты 
информации.

Европейские компании 
заработали большое состо-
яние, продавая новейшие 
электронные средства скры-
того наблюдения. История с 
программой Predator привела 
к 62-летнему Талю Дилиану, 
ранее командовавшему се-
кретным израильским армей-
ским подразделением 81. Он 
сказочно обогатился на выне-

сенных со службы секретных 
технологиях. Как и многие 
другие израильские военные, 
он занялся бизнесом в обла-
сти слежки за людьми и об-
ратил внимание на действую-
щую в Северной Македонии 
группу Cytrox по разработке 
новых шпионских программ. 
Фирма оказалась на грани 
банкротства, когда им на по-
мощь пришел Дилиан. Он ку-
пил македонцев через свою 
компанию Aliada.

Дилиан дал интервью ре-
портерам американского 
журнала Forbes, предста-
вил им свой бизнес, показав 
мобильный центр слежки 
- переделанный из машины 
скорой помощи черный ми-
кроавтобус, набитый мони-
торами, серверами и другим 
оборудованием стоимостью 
в несколько миллионов евро.

«Мы найдем их, перехва-
тим и внедрим «инфекцию», 
- заявил он и продемон-
стрировал, как шпионская 

программа, незаметно во-
шла в китайский смартфон 
Huawei объекта наблю-
дения, тот находился в не-
скольких сотнях метров от 
мобильного центра. Хозяин 
смартфона ничего не заме-
тил. Predator внедрился сам, 
без всяких зараженных по-
сланий. «Возможно, вы не в 
курсе этого, но кто-то точ-
но знает, где вы все время 
находитесь», - предупредил 
Дилиан журналистов.

В созданный им альянс 
вошла французская компа-
ния Стефана Салиса, слежка 
была их семейным бизнесом, 
еще его мамаша продавала 
французским агентам подслу-
шивающее оборудование. Са-
лис владел фирмой Amesys, 
поставлявшей технологии 
внешней разведке Франции.

В консорциум вошел и 
германский аналог фран-
цузской фирмы. Это была 
гамбургская Plath Group, со-
трудничавшая с армией и фе-

деральной разведкой. Ком-
панией владеет Нико Шарф, 
имеющий большие связи в 
правительственных кругах. 
Сейчас технологии шпиона-
жа консорциум продает всем 
странам мира - Казахстану, 
Сингапуру, Катару, Эмира-
там, Франции... 

Консорциум предлага-
ет покупателям большой 
выборов средств слежки. 
Чтобы избежать проблем 
с экспортом, сделки прово-
дят через фирмы и страны-
посредники. При перевозке 
оборудование деклариру-
ется как какой-нибудь ком-
пьютерный сервер. 

Немецкое правительство 
пригрело консорциум у са-
мого, можно сказать, сердца 
и на запросы о его контак-
тах с государством отвечает, 
что эта информация может 
повредить государственной 
безопасности. Германия отка-
залась подписать недавнее со-
глашение 11 стран по борьбе 
с распространением шпион-
ских программ. Напрасно де-
путат Европарламента Вельд 
обращается к странам ЕС с 
просьбой сообщить об их во-
влечении в систему разработ-
ки и продажи шпионских про-
грамм, ее воззвания остаются 
безответными. 

Материалы подготовил Николай Иванов

Член комитета Всемирно-
го совета по здравоохране-
нию Кристоф Плот подтвер-
дил, что SV40 проблематичен 
с точки зрения нежелатель-
ных иммунологических ре-
акций и потенциального 
внедрения в геном, что при-
водит к повреждению ДНК, 
вызывает рак и много по-
бочных осложнений. «Воз-
никает риск интегрирования 
генетической информации в 
клетки нашего микробиома 
и вообще в любую клетку 
организма», - заявил Плот.

Канадский департамент 
здравоохранения сообщил в 
Epoch Times о том, что хотя 
компания Pfizer предоставила 
полные последовательности 
плазмидной ДНК в своей вак-
цине во время первоначальной 
заявки, однако «не определил 
конкретно последователь-
ность SV40». Об этом загово-
рили только после того, как 
канадские ученые Кевин Мак-
кернан и Филипп Бакхольтс 
обнаружили присутствие бак-
териальной плазмидной ДНК 
в вакцинах на уровнях, в 17-70 
раз превышающих пределы, 
установленные контрольны-
ми медицинскими органами 
США и Европы.

Ученые проверили четы-
ре пузырька с вакцинами 
Pfizer и Moderna. Во всех 
они нашли плазмиды с двух-
цепочной ДНК. Однако ру-
ководство здравоохранения 
Канады заявило, что польза 
от этой вакцины перевеши-
вает риск, вместо того что-
бы определенно заявить о 
преступных действиях ком-
паний и неприемлемости их 
вакцины. Канадские власти 
не захотели ссориться с Ва-

шингтоном и отделались 
заверением, что продолжат 
независимую оценку вакцин, 
чтобы убедиться, насколько 
они соответствуют высоким 
стандартам безопасности.

Вирусный иммунолог 
доктор Байрам Бридл из 
Гуэлфского университета в 
Канаде назвал случившееся 
«признанием эпических мас-
штабов». Он отметил: «Удив-
ляет, почему Pfizer утаил от 
агентств - регуляторов здра-
воохранения присутствие в 
вакцине биологически функ-
циональной последователь-
ности ДНК. Компания была 
обязана указать регуляторам 
на все активные последова-
тельности в бактериальной 
плазмидной ДНК, которые 
были использованы для про-
изводства вакцины».

Как стало известно, загряз-
нение могло быть вскрыто 
еще раньше независимыми 
исследователями, но людям, 

работавшим над производ-
ством вакцин, угрожали аре-
стом, если они предоставят 
пробы для анализа. Они 
подвергались запугиванию 
со стороны так называемых 
экспертов по предотвраще-
нию дезинформации. Сейчас 
эта грязная история с компа-
ниями Pfizer и Moderna при-
обретает вполне криминаль-
ный характер.

Иммунолог и биохимик 
Джессика Роуз в интервью 
The Defender сказала, что 
остаточная ДНК была най-
дена в вакцинах Pfizer и 
Moderna как в старых, так 
и в новых партиях. И это 
загрязнение остается нере-
шенной проблемой.

ОSF Preprints публикует ре-
зультаты углубленного иссле-
дования, проведенного учены-
ми Гуэлфского университета. 
Они утверждают, что фраг-
менты ДНК, найденные в 
вакцинах от Pfizer и Moderna, 

могут вызывать серьезные 
побочные эффекты. Пред-
ставлены также данные того, 
что вакцины Pfizer, использо-
вавшиеся во время клиниче-
ских испытаний, отличались 
от тех, которые были произ-
ведены для массовой вакци-
нации населения. Выяснилось, 
что для выработки коммер-
ческой продукции использо-
вался совсем иной метод. По 
мнению ряда специалистов, он 
приводит к появлению мно-
жества мелких фрагментов 
ДНК, которые очень сложно 
вычистить. Полученная таким 
методом вакцина представля-
ла собой уже не тот продукт, 
какой использовался в тести-
ровании. Но ответственные за 
вакцинацию закрыли на это 
глаза и не заставили провести 
повторного испытания.

Отмечается, что SV40 мо-
жет навсегда внедряться в 
человеческий геном. Шар-
лин Боллинджер, основа-

тель организации «Правда 
о вакцинах», так же задается 
вопросами: почему компа-
ния Pfizer утаила полный 
список ингредиентов своей 
вакцины и не предназнача-
лись ли они для создания 
видов ускоренного рака? 
Профессор микробиологии 
и иммунологии Университе-
та Лаваля в Канаде Патрик 
Провост высказался в Epoch 
Times о том, что для иници-
ирования убийственного ра-
кового процесса достаточно 
внедрения SV40 в опасное 
место лишь в одной клетке.

Ученые поясняют, что, 
вероятно, в конце процесса 
синтеза модифицированной 
мРНК остаточные ДНК 
плазмидов, использованных 
в нем, не были, как положе-
но, удалены очисткой, что 
удешевляло процесс произ-
водства. И это привело к по-
вышенному числу побочных 
эффектов. Британские он-
кологи сообщают о неожи-
данно распространившейся 
«эпидемии взрывного рака». 
В 2023 году смертность от 
рака лимфатических узлов 
выросла в более чем четыре 
раза по сравнению с обыч-
ным уровнем.

Всемирный совет по 
здравоохранению и Ассо-
циация американских вра-
чей и хирургов в настоящее 
время призывают отозвать 
прививки от COVID-19. 
Они считают, что они долж-
ны быть запрещены до тех 
пор, пока не будут решены 
основные проблемы.

Страшная находка в вакцине Pfi zer
На днях из Канады пришло 
официальное подтвержде-

ние наличия опасного за-
грязнения ДНК в вакцинах 
Pfi zer. Фармацевтический 

гигант не сообщил кон-
трольным органам здра-
воохранения об этом за-

грязнении. Оно включает 
активатор и усилитель обе-
зьяньего полиомавируса 40 
(SV40), что утаивалось про-

изводителем. Вокруг этой 
страшной находки нараста-

ет большой скандал.

Все жители ЕС под колпаком
В Европейском парламенте возник скандал по 
поводу бесконтрольно распространяющихся на 
континенте средств электронной слежки и взлома 
компьютерной аппаратуры. 
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ПОРА ДЕЛИТЬСЯ
Владельцев банковских вкладов ждет неприятная 
обязанность: вступает в действие принятый ранее 
закон о налогообложении процентов по таким 
вкладам. Разбираемся, что это значит.

Напомним, что еще с 1 ян-
варя 2021 года в России всту-
пил в силу новый закон о на-
логообложении процентов по 
банковским вкладам - в рам-
ках поправок в Налоговый 
кодекс РФ. Однако с учетом 
непростой экономической 
ситуации в стране власти вре-
менно заморозили его дей-
ствие. Но мораторий завер-
шается. По сути, все логично: 
хочешь быть рантье и жить на 
доходы с банковских вкладов 
- делись с государством, плати 
налог со своих доходов.

Раньше тоже существовал 
налог с дохода по вкладу, но 
лимит ставки, до которого 
налог не взимался, составлял 
9,25% годовых. Теперь про-
цедура расчета изменилась. 
Сумма, с которой не придет-
ся платить налог, зависит не 
от ставки по вкладу, а от того, 
сколько дохода от процентов 
вы получили за год по всем 
счетам.

Отметим, что налого-
обложению подлежит не сама 
сумма ваше-

го вклада - это ваши деньги и 
ваша собственность. А про-
центный доход, который на-
бежал по вкладу. При этом 
не весь, а только та сумма, 
которая превысит 130 тысяч 
рублей. Налог будет считать-
ся от дохода в целом - не по 
одному вкладу, а будут под-
считаны доходы со всех вкла-
дов, причем неважно, сколько 
денег лежит на вашем вкладе. 
130 тысяч рублей дохода - это 
необлагаемый минимум. Если 
набежало больше - вычитаем 
и с нее уже платим налог.

Если ваш вклад валютный, 
то и с дохода по нему тоже 
нужно будет платить налог 
вне зависимости от размера 
ставки. Это будет вычислять-
ся следующим образом: дохо-
ды по валютному вкладу бу-
дут пересчитаны на рубли по 
курсу Банка России, который 
действовал на дату выплаты 
процентов.

Еще раз подчеркнем, что 
налог набежит после сложе-
ния доходов по всем вашим 

вкладам. Если эта сум-
ма (общая сумма до-
хода по всем вкладам) 
превысит 130 тысяч ру-
блей, то именно с циф-
ры, превышающей 130 
тысяч рублей, нужно 
будет заплатить 13% 
налога. Так что есть ве-
роятность, что далеко 
не все граждане попа-
дут в число тех, кому 
придется поделиться 
с государством. Ведь 
не у каждого россия-
нина деньги лежат в 
банке, да еще в таких 
суммах, чтобы набе-
жал такой солидный 
доход.

Марина 
Лепина

Итак, за эвакуацию мо-
тоциклов и машин до 80 ло-
шадиных сил нарушители 
будут платить 5920 рублей, 
за эвакуацию автомобилей 
мощностью до 250 лошади-
ных сил - 9450 рублей, а за 
перемещение транспорта 
мощностью свыше 250 и 
других машин до четырех 
тонн - 10 703 рубля. А эваку-
ировать грузовики и негаба-
ритные авто вообще будет 
стоит 60 876 рублей. То есть 
приспичило водителю в ту-
алет, припарковался, где не 
надо, сбегал по нужде - а ему 
тут же тариф на эвакуацию 
в половину зарплаты!

Надо сказать, не только 
в столице, но и в регионах 
тарифы на эвакуацию доро-
жают. Власти регионов мо-
гут менять тарифы на свое 
усмотрение. Однако такой 
значительный рывок цен 
уже вызвал возмущение ав-
томобилистов.

При этом в Дептрансе 
Москвы настаивают: тариф 
на перемещение машин на 
спецстоянки пересчитали «с 
учетом роста реальных за-
трат города на эвакуацию: 
цены на топливо, зарплат 
работников, средств на со-
держание эвакуаторов и 
стоянок», «но все же наруши-
телям идут навстречу, и тари-
фы устанавливаются ниже, 
чем реальная стоимость эва-
куации, которая рассчитыва-
ется по методике ФАС».

Честны ли чиновники? 
Звоним в альтернативные 
службы. Выясняется, что 
эвакуация машины в первом 
попавшемся коммерческом 
сервисе стоит дешевле, чем 
«дешевая городская эваку-
ация». Так, эвакуаторщик с 
«Авито» согласился отвезти 
машину мощностью больше 
300 лошадиных сил по такой 
цене: «4500 - подача машины 
вместе с погрузкой, а дальше 
80 рублей за километр». А го-
род за такую же услугу берет 
10 703 рубля. Дороже более 
чем в два раза! Ничего себе 
«тарифы ниже, чем реальная 
стоимость эвакуации»! Или 
предприниматель с «Авито» 
работает себе в убыток?

Легковушку же в любом 
коммерческом сервисе со-
глашаются эвакуировать 
за 4000 рублей из центра 
Москвы в автосервис, рас-
положенный по соседству с 
одной из городских штраф-
стоянок. Город берет за ана-
логичную услугу 9450 ру-
блей.

Но и это еще не все. В 
Дептрансе предупредили: 
хранение машин на штраф-
стоянке тоже влетит в копе-
ечку. Так, за сутки пребыва-
ния легковушки на стоянке 
придется заплатить 1820 ру-
блей вместо прежних 1455 
рублей, за грузовик или ав-
тобус - 2590 рублей. Правда, 
есть послабления: в первые 
сутки машина на спецсто-
янке хранится бесплатно. И 
если оплатить перемещение 
и хранение до получения ма-
шины, можно сэкономить 25 
процентов.

А с 7 ноября в Москве 
еще и увеличат тарифы на 
платных парковках - там, 
где загруженность обычно 
большая. Улицы, на кото-
рых вырастет стоимость 
парковки, находятся между 
Садовым и Третьим транс-
портным кольцами.

При этом шансы оспорить 
неправомерную эвакуацию 
автомобиля равны нулю. Та-

кой позицией возмутились 
не только владельцы автома-
шин, но и некоторые депута-
ты Госдумы. Так, парламента-
рий Ярослав Нилов считает, 
что цена эвакуации автомо-
биля не должна превышать 
штраф за неправильную 

парковку. Депутат предло-
жил сообщать владельцу 
авто, прежде чем увозить 
его машину. Сейчас почти 
все автомобилисты остав-
ляют под лобовым стеклом 
номер своего телефона. Вот 
как раз для таких случаев. 
Ведь проще и дешевле (не 
надо затрат бюджета на эва-
куацию и спецстоянку) по-
требовать, чтобы человек в 

течение 15 минут передви-
нул свой автомобиль вместо 
того, чтобы молча увозить 
его на штрафстоянку.

Или это такой способ 
честного отъема денег? А 
мы просто не поняли...

Олег Павлов
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МЕЖДУ ТЕМ
Депутаты Госдумы предложили компен-

сировать сбережения граждан СССР в Сбер-

банке до 20 июня 1991 года. Еще в 1995 году 

было принято решение перевести вклады 

в долговые обязательства государства. И 

гражданам все еще не вернули эти долги. 

Правда, по подсчетам финансистов, чтобы 

рассчитаться с россиянами, властям пона-

добится выделить 61,8 трлн рублей. Одна-

ко, как отметил член комитета по финансо-

вому рынку Владимир Сенин, надо сдвинуть 

дело с мертвой точки. Хотя бы начать с ком-

пенсаций вкладчикам по возрастному при-

оритету (выделив группу «78 плюс»), сей-

час таких граждан, у кого зависли советские 

вклады, около 4 млн человек. Для того, 

чтобы государство отдало им долги, понадо-

бится 7,3 млрд рублей.

В Москве с середины октября резко повысили тарифы 
на эвакуацию неправильно припаркованного 
автомобиля. Власти столицы говорят, что машин 
в городе прибавилось, оттого и затраты Москвы 
на этот вид услуг выросли. Значит, ничего 
не поделаешь, надо тарифы поднимать. 
Но цены поражают. Есть ли альтернатива?

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Услуги города гораздо дороже 
обычного эвакуатора
Вице-президент Национального автомобильного 
союза Антон ШАПАРИН:

- Сумма на эвакуацию автомобилей абсолютно неадекват-
ная, это исключительно дорого, это гораздо дороже обычного 
эвакуатора, который в Москве стоит 3-4 тысячи рублей и ему 
совершенно без разницы, сколько лошадиных сил у машины 
под капотом. Это может быть супермощный MINI Cooper спор-
тивный, а может быть старый тяжеленный рыдван с мощностью 
100 лошадиных сил. Не понимаю, зачем вводить такие ограни-
чения лошадиные?

Разве что для того, чтобы зарабатывать побольше, потому 
что машин с мощностью меньше 80 лошадиных сил практиче-
ски нет в эксплуатации, это устаревшая история, поэтому тариф 
завышен в разы. И мы понимаем, что это чей-то экстремально 
прибыльный бизнес.

Это чей-то 
экстремально 
прибыльный 
бизнес!
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Агрессивные 
провокаторы

Сейчас Следственный ко-
митет РФ проверяет подрост-
ков, приехавших жить в Север-
ную столицу из Азербайджана. 
Группа молодых людей дебо-
ширила в точках общепита, 
разбивала скамейки, дорож-
ные указатели, вывески и фо-
нари, громила туалеты в торго-
вых центрах, набрасывалась на 
взрослых и подростков и изби-
вала их. Свои «геройства» они 
снимала на видео, а ролики вы-
кладывали в Telegram, сопрово-
ждая посты нелицеприятными 
комментариями экстремист-
ского характера в адрес своих 
жертв. Судя по видео, этниче-
ские гопники намеренно про-
воцировали людей - говорили 
им гадости, задирали на ров-
ном месте, а потом набрасыва-
лись толпой и били.

В группу, на протяжении не-
скольких месяцев нападавшую 
на жителей Петербурга, сооб-
щает МВД, входили семь че-
ловек от 15 до 18 лет. Себя они 
громко называли «азербайд-
жанской мафией», в которой 
главным считался, по некото-
рым данным, 18-летний Турал 
Мамедов. Когда запахло жа-
реным, он стал рассказывать в 
соцсетях, что ролики, опубли-
кованные в его телеграм-ка-
нале «Жизнь бродяги», в кото-
рых его лицо мелькает вместе 
с другими «братьями», снимали 
неизвестные ему люди, а он 
просто размещал их «по при-
колу». Между тем «бродяга» и 
его подельники уже удалили из 
соцсети свои посты с беспре-
дельными кадрами. Но интер-
нет помнит все. Теперь видео-
контент внимательно изучают 
следователи.

Один и задержанных участ-
ников шайки рассказал на до-
просе, что «главарь мафии» 
призывал нападать на петер-
буржцев именно славянской 
внешности. То, что жертвы вы-
бирались по национальному 
признаку, подтвердили и другие 
«мафиозники». За жестокие 
избиения и унижения людей по 
национальному признаку ГСУ 
СК по Петербургу возбудило 
на отморозков уголовные дела 
по ст. 213 УК РФ (хулиганство) 
и по ст. 282 (возбуждение не-
нависти либо вражды, а равно 
унижение человеческого до-
стоинства).

Мамедову, добавим, удалось 
сбежать за границу, но распла-
чиваться за мерзкие выходки 
дерзкого парубка пришлось 
родным и близким: отец попал 
в больницу, братьев контроли-
рует полиция, шестерых род-
ственников отправили обратно 
в Азербайджан за нарушение 
правил нахождения в России.

«Вы вообще мясо»
Замоскворецкий суд Мо-

сквы арестовал до 18 декабря 
трех детей мигрантов, терро-
ризировавших сверстников в 
Химках. Как стало известно 
следователям, 15-летний уро-
женец Таджикистана и двое 
его ровесников - этнические 
азербайджанцы - постоянно 

избивали других 
школьников, сни-
мали все на каме-
ру и выкладывали 
видео в свой чат, 
хвастаясь тем, что 
надавали «этим 
русским» по пол-
ной.

На днях дети 
мигрантов вновь 
совершили напа-
дение. Ученик был 
дежурным и сделал 
ребятам замечание 
по поводу сменки. 
Его отвели в сторону, где нет 
камер, и избили до потери со-
знания. Родители написали 
заявление в полицию, а когда 
началась проверка, оказалось, 
что избиения, угрозы и оскор-
бления со стороны отпрысков 
незаменимых иностранных 
специалистов происходили ре-
гулярно, однако администра-
ция школы закрывала глаза на 
эти эксцессы и даже обвиняла 
пострадавших в расизме.

Мама десятиклассницы, с 
которой учились юные отмо-
розки, рассказала, что один из 
членов гоп-компании однаж-
ды сильно толкнул ее дочь за 
то, что та попросила девяти-
классника не заходить в сто-
ловую вне графика. В ответ 
услышала: «Вас всех русских 
надо насиловать. Вы вообще 
мясо».

Теперь хочется верить, что 
пыл юных задир, не слышав-
ших о дружбе народов и по-
веривших в свою безнаказан-
ность, остудят. Джейхуна Ф. и 
Мухаммадсобира И. задержа-
ли и скоро отправят в СИЗО. 
По факту избиений в стенах 

школы возбуждено уго-
ловное дело по статье «Хули-
ганство». Ведется работа по 
лишению гражданства юных 
беспредельщиков, а заодно и 
их родителей, не уследивших 
за буйными сынками.

Главе региона 
ответили матом

В Самаре дети мигрантов из 
Таджикистана избили 11-лет-
них рябят. За них заступились 
друзья и надавали обидчикам 
по первое число. Побитые 
подростки «забили стрелу» в 
Парке Победы, но с собой на 
разборку привели взрослых 
таджиков. В массовой драке 
парни 18 и 30 лет пошли сте-
ной на коренных самарцев от 
8 до 15 лет. Очевидцы массовой 
драки вызвали полицейских, и 
те задержали два десятка ино-
странных гостей, у которых 
обнаружились нарушения 
миграционного законодатель-
ства. Возбуждено уголовное 
дело по ст. 212 УК РФ (массо-
вые беспорядки).

Впрочем, задержать всех 
участников битвы удалось 

не сразу. Несколь-
ко гастарбайтеров 
улизнули от стра-
жей порядка, а поз-
же подкараулили у 
подъезда подрост-
ков и избили. На 
следующий день 
в Сети появилось 
еще одно видео, где 
взрослые мигран-
ты с особой же-
стокостью нано-
сят удары ногами 

11-летнему мальчику.
В ситуацию вмешался са-

марский губернатор. Дмитрий 
Азаров попытался замять 
скандал и заявил, что конф-
ликт между сверстниками про-
изошел на бытовой почве, а за-
чинщики будут наказаны.

Подростки из Таджикиста-
на миролюбия и гуманизма 
чиновника не оценили. В от-
вет они записали и выложили 
в Сеть дерзкое видео, в ко-
тором заявили, что за драку 
им ничего не будет («ничего 
серьезного, просто на учет по-
ставят»), а потом обложили 
матом главу региона - назвали 
его «чмошником» и нецензур-
но угрожали.

После скандального видео 
даже у лояльного Азарова 
лопнуло терпение. Он поручил 
провести в области масштаб-
ные проверки соблюдения 
миграционного законодатель-
ства, заверив, что прекратит 
выдачу разрешений на работу 
гражданам стран, среди кото-
рых будут зафиксированы на-
рушения.

Двух братьев - уроженцев 
Таджикистана, грозивших гу-
бернатору сексуальным на-

силием в извращенной форме, 
задержали. 18-летнего аресто-
вали, младшего поместили в 
центр временного содержания. 
Скоро их отправят на родину.

Теряем идентичность?
Питерский, Химкинский и 

особенно Самарский эпизоды 
- это уже через край. Впрочем, 
о похожих случаях расскажут 
в Нижнем Новгороде, Новоси-
бирске, Москве, Ярославской, 
Тверской и Ростовской обла-
стях, в Башкирии… Семьи ино-
родцев живут в наших городах, 
но не считаются ни с нашими 
законами, ни с тем, что они 
здесь в гостях, а то, что взрос-
лые мигранты говорят дома 
осознанно, малолетки лишь 
повторяют. Чиновники, отве-
чающие за миграцию, бизнес-
мены, лоббирующие массовый 
завоз нелегалов в Россию, вы 
понимаете, что слова малоле-
ток из Средней Азии, которые 
они произнесли в адрес услов-
ного Азарова, относятся вооб-
ще ко всем гражданам России 
и к вам в том числе? Сказанное 
детьми мигрантов отражает в 
целом отношение приезжих к 
коренным гражданам нашей 
страны, к ее законам и прави-
лам.

- Некоторые все еще пыта-
ются верить и убеждать других, 
что происходящее - это про-
сто мелочи, - написал на своей 
странице в телеграм председа-
тель Национального антикор-
рупционного комитета Кирилл 
Кабанов. - Но самое опасное, 
когда любое противостояние 
или конфликт переходят на 
детские площадки, в детсады и 
школы. Даже там приезжими 
из стран Средней Азии и За-
кавказья реализуется попытка 
агрессивного вытеснения ко-
ренного населения и установ-
ления своих порядков.

Кто внятно ответит, что 
дают нашей экономике мало-
летние гопники-иностранцы, 
которые с утра до вечера ша-
таются без дела по улице или 
тренируются в зале, мечтая 
стать звездами поп-ММА? 
Что они производят, кроме 
социальной напряженности? 
Миграционная политика Рос-
сии сегодня - это пример ка-
тастрофического малодушия. 
Мигранты от мала до велика 
нутром его чуют, воспринима-
ют такую политику как сла-
бость и показывают зубы.

На днях даже патриарх 
Кирилл обеспокоился долго-
срочными последствиями, 
связанными со «стремлением 
России заполучить дешевую 
рабочую силу»: «Такого рода 
люди не становятся нам близ-
ки ни по вере, ни по культуре. 
Образованный, интеллигент-
ный русский человек должен 
с уважением относиться и к 
вере, и к культуре других лю-
дей, но если иная вера, иная 
культура будут так распро-
страняться, что в какой-то 
момент они сравняются или 
станут доминировать, то мы 
потеряем страну, мы потеряем 
свою идентичность».

Елена Казанцева

ДЕТИ МИГРАНТОВ 
СБИВАЮТСЯ
В БАНДЫ

Рано или поздно это должно было 
произойти: миграционный коллапс 
перекинулся на детей

Несовершеннолетние 
инородцы, глядя на старших, 
сбиваются в стаи, враждебно 

ведут себе на улицах, в школах 
и общественных местах, 

демонстрируют ненависть к 
сверстникам, оскорбляя их, 

нападая толпой и агрессивно 
продвигая быдлоидную 

систему координат в своей 
возрастной группе.
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КАК ПРИШЛО СПАСЕНИЕ
Все изменилось, как по волшебству, 

когда я принес домой этот медицинский 
аппарат. Он был размером с сотовый 
телефон. Но совершил великое дело! 
Он вернул жене радость жизни. Спо-
койный сон. Она как бы помолодела 
и расцвела! В семье наступила тишь 
и благодать! Даже не верится, что все 
это смог сделать домашний аппарат.

Но это так! Вы представляете, по-
сле трех дней мучений жене хватило 
15 минут для снятия боли! Она сама не 
верила, что это так просто и быстро. Но 
четверть часа с аппаратом у бедренного 
сустава - и все стало просто чудесно! 
Она наконец-то спокойно заснула. И 
спала до утра.

Теперь этот аппарат - ее лучший друг, 
и всегда под рукой. Ведь он компактный, 
работает от батареек и его можно носить 
в сумочке или просто в кармане, и на 
работе, и на прогулке. Только представь-
те, как это удобно! Этот аппарат просто 
не дает боли шансов испортить Вашу 
жизнь. Мало того, он не только спасает 
от боли без неприятных последствий, 
он еще и оказывает лечебное действие!

Вы хотите узнать, что же это за фан-
тастический аппарат?

ЖИЗНЬ БЕЗ БОЛИ? 
ЭТО «МУВЕР»!

Это инновационный медицинский су-
пераппарат «Мувер»! Наши замечатель-
ные медики создали его специально для 
борьбы с болью. Аппарат работает на 
основе феноменальной ЧЭНС-терапии. 
Что это за ЧЭНС-терапия такая? Это 
лечение чрескожной электронейро-
стимуляцией, то есть специальными 
импульсами через кожу от встроенных 
в аппарат электродов.

Что это за импульсы и как они дей-
ствуют? «Мувер» выдает электроим-
пульсы, подобные сигналам мозга. Но 
усиленные! Эти импульсы действуют 
на подкожные нервные окончания и 
блокируют передачу болевых импуль-
сов. А через рефлекторные нервные 
каналы биологически активных зон 
(БАЗ) идет воздействие на мозг. Мозг 
выдает ответные сигналы на вклю-
чение систем гормонального обе-
зболивания и самовосстановления 
больных тканей.

И это действует фантастически! Не 
зря «Мувер» снимает боли разного про-
исхождения!

«МУВЕР» ЭТО МОЖЕТ!
Вы только посмотрите на официаль-

ные показания к применению «Мувер»:
•  Острые и хронические боли, свя-

занные с патологией внутренних 
органов;

•  Острые и хронические боли, связан-
ные с заболеваниями и травмами 
опорно-двигательного аппарата.

Вот, например, часто болит голова. 
Просто житья от боли нет. Но нельзя же 
каждый час пить обезболивающие. Да 
и часто их пить просто не рекоменду-
ется. А вот «Мувер», вполне возмож-
но, поможет даже при мигрени! Кто 
с мигренью сталкивался, очень даже 
это оценит!

И «Мувер» не только обезболивает. 
Снимаются спазмы мышц и сосудов. 
Улучшается состояние центральной нерв-
ной системы. Нервы успокоились. Нет 
панических атак. Мысли не путаются. 
Значит, и память отличная! Спокойствие 
и уверенность в себе.

Боли нет, и наконец-то можно пре-
красно выспаться! А что это значит? Это 
значит бодрость и отличное настроение 
весь день! И болезни отступят. Или будут 
слабее. Почему? Так ведь хороший сон 
усиливает иммунитет и нормализует 
гормональный баланс. Жизнь нала-
живается!

Ну и, конечно, «Мувер» выручит при 
острой и хронической боли: при ушибах, 
повреждениях, коликах ЖКТ и других 
внутренних болях.

А практически для всех нас, людей 
зрелого возраста, «Мувер» просто спа-
сение! Почему спасение? Он помогает 
при болях в суставах и позвоночнике!!! 
А значит, с ним придет значительное 
облегчение при артрозах и артритах, 
остеохондрозе. Это просто другая жизнь 
начнется! Просто счастье какое-то!

И все сказанное не фантазии, а ре-
альность! Действенность ЧЭНС под-
тверждена клинически!

ПРОВЕРЕНО СПЕЦИАЛИСТАМИ!
Терапия электронейростимуляции 

разрешена и зарегистрирована.
Клинические исследования прове-

дены в пяти авторитетных специали-
зированных клиниках России, Москвы 
и Минска.

И Вы только посмотрите на действен-
ность!

КЛИНИЧЕСКИ ПОДТВЕРЖДЕНО!
Вот некоторые данные клинических 

испытаний ЧЭНС-терапии:
Позвоночник: Уже после первой про-

цедуры интенсивность боли умень-
шалась. К концу лечения ремиссия 
в 91,9-95,8 % случаев.

Суставы: Значительное улучшение до-
стигнуто в 71,9-86,9 % случаев.

ЖКТ: Значительное улучшение у 72,1-
89,4 % пациентов.

Мочеполовая система: Значительное 
улучшение получено в 70,3-82,2 % слу-
чаев. Особенно высокая действенность 
при лечении пиелонефрита - 78,8 %.

Простатит: Действенно купируются 
боли. Снижается частота мочеиспу-
скания. Улучшается эрекция. УЗИ 
предстательной железы показало, 
что ее размеры уменьшились после 
лечения у 80 % больных, а в контроль-
ной группе без ЭНС - только у 57 %.
Специалисты рекомендовали ЭНС 

как современную технологию без-
лекарственного лечения больных, по 
согласованию с врачом. «Мувер»  - это 
прекрасное дополнение к комплексной 
терапии. А при снятия болей он просто 
великолепен!

«МУВЕР» ПРОТИВ БОЛИ. 
КАК ОН РАБОТАЕТ?

Как Вы думаете, чем еще особенно 
хорош «Мувер»? Он часто снимает боль 
с первого раза! Быстрее, чем привыч-
ные средства!

Сами посудите, ведь они должны рас-
твориться в ЖКТ и всосаться в кровь. 
Затем с кровью попасть в нужное место 
и начать работать. Ну, а заодно от этого 
можно заполучить зависимость, астму, 
аллергию или судороги. Передозировка 
может стать даже причиной неприятных 
последствий.

В отличие от привычных средств, 
электроимпульсы мгновенно по нервам 
передаются в гипофиз мозга. Что при 
этом происходит? Происходит выброс 
в кровь эндорфинов, вырабатываемых 
самим организмом. Вспомните, что про-
исходит, когда Вы, например, поцарапаете 
руку? Сначала очень больно, но быстро 
проходит - это сработали эндорфины.

А еще у «Мувера» есть второй механизм 
обезболивания. Какой? Это подавление 
импульсации болевых зон. Каким образом? 
Они блокируют болевой центр мозга. 
Вот если Вы уколете палец и нажмете 
на мочку уха, то боль в пальце ослабнет. 
Ушибли ногу - потрите место ушиба, и 
боль станет меньше. Знакомо? Это Вы 
заблокировали центр боли в мозге, по-
давая другие нервные сигналы. «Мувер» 
действует так же, но намного сильнее.

И очень важно, что импульсные токи 
аппарата «Мувер» подобраны учены-
ми-медиками так, что подходят прак-
тически всем! А значит, пользоваться 
аппаратом просто - никакой калибровки 
и настройки! Все для удобства!

КОМПАКТНЫЙ, АВТОМАТИЧЕСКИЙ 
И ДОСТУПНЫЙ!

Вот такой он - «Мувер»! Воплощение 
новейших достижений медицины в области 
обезболивания и лечения. Современный, 
сверхкомпактный (величиной с сотовый 

телефон)! Полная автоматизация! По-
трясающе! Всего три кнопки. Включите 
аппарат, выберите режим - «Боль» или 
«Сильная боль». Прижмите к больному 
месту и отрегулируйте комфортную силу 
действия. Все! Процесс пошел. Выклю-
чение автоматическое - не надо засекать 
время. Передозировки нет - можно про-
вести сеанс несколько раз подряд! И 
никаких неприятных последствий!

С «Мувер» можно всегда держать 
боль под контролем! Вот поэтому уже 
на второй день после применения «Му-
вер» мы его заказали.

«МУВЕР» - ВАШ НА ВСЕГДА
И теперь жена с ним не расстается. 

Она просто «влюбилась» в этот «Мувер»! 
Почти перестала пользоваться привыч-
ными средствами. И «Мувер» всегда с 
нами - дома, на даче, в поездке. Он и для 
всех будет страховкой от боли в любой 
момент и в любом месте. Легкий, ком-
пактный, современный, действенный.

Да! Попробовав его действие од-
нажды, не расстанетесь с ним никогда!

«Мувер» - это настоящий «персональ-
ный специалист» по снятию боли! До-
ступный по цене и качеству. Несколько 
минут - и боли нет! Да еще и лечение 
пошло! Это же просто мечта!

«МУВЕР» - СТРАХОВКА ОТ БОЛИ
Что-то заболело? Не вопрос! Просто 

достаньте «Мувер» и приложите к больному 
месту! И он справиться с болью. Никаких 
неприятных последствий и отравления 
организма! Никаких проблем для печени 
и почек! Никакой передозировки!

Никаких проблем с ЖКТ и кровью! 
Меньше отравления - дольше жизнь! 
Меньше боли - целее нервные клетки 
- дольше и приятнее жизнь! Меньше 
боли - спокойнее сон - активнее жизнь 
и простое лечение!

Такой аппарат должен быть у каждо-
го! И получить его сейчас стало  проще, 
чем Вы думаете. Стоит позвонить - и 
спаситель от боли «Мувер» у Вас.

И он даст возможность продлить на 
долгие годы здоровую жизнь без боли! 
Годы активной жизни, а не существова-
ния! Не сдавайтесь боли! Действуйте! 
Заказывайте «Мувер»! Ваше здоровье 
в Ваших руках!

 КАК СПОКОЙНО УСНУТЬ 
ПРИ БОЛИ В СУСТАВАХ

Третью ночь жена не могла уснуть. Выматывающие боли от бедра до пятки 
доводили до нервного срыва. А состояние после трех бессонных ночей это 
вообще что-то с чем-то… Привычные действия не помогали! Дома все стали 
дергаными и нервными. Всем было очень, очень ее  жаль, а помочь мы никак 
не могли. И ладно бы это был единичный случай, но такие приступы боли у нее 
случались регулярно. Все изменил случай.
Я на работе поделился с товарищем нашей проблемой. А он заявил, что это не 
такая уж и проблема, если знать, как с ней бороться. Спрашиваю: «А как?» «Все 
просто, - отвечает. - Вот возьми этот аппарат - он может помочь. Я ведь не зря 
его всегда ношу с собой».

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка Почтой России или курьером до двери. *Акция действует с 1.11.2023 г. по 1.12.2023 г. Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. Информа-
цию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. Реклама. 

ПОТОРОПИТЕСЬ!
Последняя партия по старым ценам!*

Получите БЕСПЛАТНУЮ 
КОНСУЛЬТАЦИЮ

по номеру телефона:

8-800-777-90-41

ВНИМАНИЕ! Количество 
физиотерапевтических 

аппаратов «МУВЕР» ограничено!

ЗВОНОК БЕСПЛАТНЫЙ 
И АНОНИМНЫЙ!

Также  вы можете сделать заказ 
на WWW.PRODEX.RU 

и на WWW.APTEKA.RU
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ОСТОРОЖНО: 
МОШЕННИКИ!

Новые купюры 
не терпят суеты
Новые банкноты национальной валюты 
стали поводом для еще одного вида обмана.

Как известно, недавно Банк России пред-
ставил новые купюры номиналом 1000 и 
5000 рублей. На тысячных модернизиро-
ванных банкнотах изображены Николь-
ская башня Нижегородского кремля и дру-
гие знаковые места волжского города, а на 
банкноте номиналом покрупнее - стелы Ев-
ропа-Азия в Екатеринбурге, цирк столицы 
Урала, небоскреб «Высоцкий», памятники 
конструктивизма.

Злоумышленники решили поживиться 
и на этой актуальной теме. Теперь они зво-
нят потенциальной жертве, представляются 
работниками Центробанка или - почему-то 
- социальных служб и говорят, что «обяза-
тельно и прямо сейчас» необходимо поме-
нять старые купюры на новые, «иначе ста-
рые сгорят». Негодяи до того обнаглели, что 
предлагают приехать к жертве домой и по-
мочь с обменом и берут за это… комиссию!

«Мир новостей» напоминает: никакой 
срочной необходимости менять деньги нет! 
Купюры образца 1997 и 2006 годов будут на-
ходиться в обращении одновременно с но-
выми. Ни в коем случае не поддавайтесь на 
уловки мошенников, иначе можете остаться 
и без новых, и без старых банкнот, получив 
на руки вместо настоящих денег фальшивки.

Материалы подготовила Елена Хакимова

Юрисконсульт Юлия Давыдкова: «Со-
гласно ст. 256 Трудового кодекса РФ 
отпуск по уходу за ребенком может 
быть использован полностью или по 

частям не только мамой, но и отцом ре-
бенка, а также бабушкой, дедом, другим 
родственником или опекуном, фактиче-
ски осуществляющим уход за ребенком. 
Министерство труда в развитие указанной 
статье дал разъяснения о том, что в отпуск 
по уходу за ребенком может пойти и отец, 
даже если его жена не работает, но тогда 
женщина должна передать по месту рабо-
ты мужа справку из органов соцзащиты по 
месту своего жительства о том, что она не 
получает пособие по уходу за ребенком. 
Каким-либо образом доказывать, что мать 
не осуществляет уход за ребенком, закон не 
требует.

Что касается пособий, то, согласно п. 
25, 27 Порядка и условий назначения и 
выплаты государственных пособий граж-
данам, имеющим детей, утвержденных 
Приказом Минтруда России от 29.09.2020 
№668н, право на единовременное пособие 
при рождении ребенка имеет один из ро-
дителей. В случае рождения двух и более 
детей пособие назначается и выплачивает-
ся на каждого ребенка. Если один из роди-
телей работает, а другой нет, единовремен-
ное пособие назначается и выплачивается 
по месту работы родителя. Согласно п. 56 
указанного Порядка, для назначения и по-
лучения ежемесячного пособия по уходу за 
ребенком в случае, если один из родителей 
не работает, предоставляются сведения из 
территориальных органов Фонда пенсион-
ного и социального страхования РФ о не-
получении ежемесячного пособия по уходу 
за ребенком. В соответствии с п. 59 Поряд-
ка основанием для назначения и выплаты 
ежемесячного пособия по уходу за ребен-
ком родителю, осуществляющему уход за 
ребенком, является решение организации 
(приказ) о предоставлении отпуска по ухо-
ду за ребенком. Если мама ребенка нигде 
до родов не работала, то отец может уйти в 
декретный отпуск со дня рождения ребен-
ка. Ели рождается двойня, уйти в декрет 
могут оба родителя (Письмо ФСС РФ от 
20.05.2010 № 02-02-01/08-2324)».

С двойняшками 
посидит папа

У нас в семье родилась двойня. Жена не 
работает. Могу я, отец, уйти в отпуск 
по уходу за детьми и получать за это 
пособие?

Олег Куваев, г. Казань.

?

!

Юрисконсульт Ярослав Сабельников: «В за-
явлении на получение загранпаспорта вы 

должны написать, что вы - плательщик 
НПД (налога на профессиональный до-
ход). В частности, анкета может выгля-
деть так: репетитор, плательщик налога 
на профессиональный доход (самозаня-

тая). Когда вы получите загранпаспорт и ре-
шите оформить шенгенскую визу, в разделе 
«Профессиональная деятельность в насто-
ящее время» можете указать self-employed 
(самозанятый). Однако если, к примеру, вы 
обратитесь за визой в посольство Венгрии, 
там такую формулировку не примут - в анке-
те самозанятый должен будет указать, что он 
unemployed (безработный)».

Как оформить 
загранпаспорт 
самозанятому

Я уволилась с работы и зарегистриро-
валась как самозанятая. Скоро у меня 
заканчивается срок загранпаспорта, и я 
задумалась о том, что буду писать в ан-
кете? Указывать «не работаю»? Но это 

не так. Я официально тружусь и плачу налоги.
Мария Сахно, г. Балашиха.

?

!

Юрист Константин Федин: «Для нача-
ла: никому, и в том числе полиции, вы 
не обязаны объяснять, какой образ 
жизни ведете. Это никого не касает-
ся, кроме вас самой. Главное, что вам 

угрожают убийством. Этим сотрудники по-
лиции и должны заниматься. Обратитесь в 
дежурную часть районного отдела полиции 
с заявлением о возбуждении в отношении 
мужа уголовного дела за совершение пре-
ступления, предусмотренного ст.119 Уго-
ловного кодекса РФ «Угроза убийством или 
причинением тяжкого вреда здоровью». За-
явление у вас не имеют права не принять. 
Потребуйте документ с указанием реги-

страционного номера заявления в Книге 
учета сообщений о преступлениях (КУСП). 
Если полицейские откажутся принимать от 
вас заявление, идите в прокуратуру с жало-
бой на сотрудников полиции и требованием 
зарегистрировать сообщение о преступле-
нии. По нему должно быть вынесено про-
цессуальное решение в срок не более трех 
суток (иногда срок рассмотрения может 
быть продлен). Если будет принято реше-
ние об отказе в возбуждении уголовного 
дела, такое постановление можете обжало-
вать прокурору (ст. 124 Уголовно-процес-
суального кодекса РФ) или в суде (ст. 125 
УПК РФ)».

Муж угрожает расправой
Разошлись с мужем, подала на развод. Дата первого слушания еще не назначена, а от су-
пруга поступают угрозы то избить меня, то даже убить. Записи разговоров нет, но 
есть эсэмэски с угрозами и оскорблениями о том, что я якобы веду аморальный образ 

жизни. Как мне поступить? Примут ли у меня заявление в полиции, если из доказательств у 
меня только сообщения на телефоне?

Динара Хайруллина, г. Пермь.

?

!
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Директор филиала №5 отделения Фонда 
пенсионного и социального страхования 
РФ по г. Москве и Московской области 
Анна Холоденко: «Согласно трудовому 

законодательству РФ, переход на электронную 
трудовую книжку не является обязательным, а 
значит, работники имеют право выбирать меж-
ду бумажным и электронным форматом трудо-
вой книжки. Если сотрудник желает сохранить 
бумажный вариант, он имеет на это право.

У тех, кто впервые устроился на работу, 
начиная с 2021 года, трудовая книжка ведет-
ся сразу в электронном виде без оформления 
бумажной версии. Работники, у которых уже 
была трудовая, получили возможность перей-
ти на электронный формат на добровольной 
основе в любое время, но в этом случае вер-
нуться к бумажному варианту не смогут.

При этом отмечу, что после введения элек-
тронных трудовых книжек тысячи работаю-
щих жителей московского региона выбрали 
именно этот вариант для ведения записей о 
своей профессиональной деятельности. Од-
ним из преимуществ электронной книжки 
является постоянный доступ работника к све-
дениям, что избавляет от необходимости об-
ращаться к работодателю за информацией, 
что часто сопряжено с подачей заявления и 
многодневным ожиданием получения данных. 
Электронная книжка обеспечивает доступ к 
информации в считаные минуты через лич-
ный кабинет на портале госуслуг. Здесь можно 
получить сведения в виде цифрового докумен-
та, а также отслеживать вносимые в книжку 
изменения и при необходимости обратиться к 
работодателю, чтобы исправить данные.

Добавлю, что электронный вариант прак-
тически исключает риск потери работником 
сведений о своем трудовом стаже. Даже в слу-
чае ликвидации организации или предпри-
ятия, сотрудник может запросить в отделе-
нии СФР полные сведения о своей трудовой 
деятельности и получить их. В клиентских 
службах ОСФР по Москве и Московской об-
ласти и в МФЦ сведения электронной тру-
довой книжки (ЭТК) предоставляются на 
бумаге с подписью и печатью. И бумажная, 
и электронная выписки из ЭТК юридически 
равнозначны».

Книжка, которая 
не тонет и не горит

Я работающий пенсионер. Отдел кадров 
требует от меня открыть электрон-
ную трудовую книжку, а я привык к бу-
мажному документу и не понимаю пре-

имущества электронной книжки. Можно ли 
оставить свою прежнюю трудовую книжку?

С. Самойлов, г. Москва.

?

!
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Приходится признать: не-
смотря на явное изменение 
роли женщины в обществе, 
среднестатистическая семья 
в России по-прежнему оста-
ется патриархальной. «Брак 
в традиционном понимании 
подразумевает такой дого-
вор, по условиям которого 
мужчина обеспечивает жен-
щине пищу и жилище, а она 
отвечает за рождение детей, 
уход за ними и удовлетворе-
ние мужских психологиче-
ских и сексуальных потреб-
ностей», - считает психолог 
Николай Коваленков. Вот 
только в нашей жизни фи-
нансовая зависимость жены 
от мужа стала огромной 
проблемой и все чаще при-
водит к человеческим дра-
мам.

Женщины все чаще рас-
сказывают о том, как из мо-
лодой, амбициозной девуш-
ки превратились в забитую 
домохозяйку, не имеющую 
права голоса даже в своей 
семье. «Когда я познакоми-
лась с будущим мужем, мне 
было 24 года. Я мечтала сде-
лать карьеру, создать семью, 
родить детей, много путеше-
ствовать. Мы были счастли-
вы, поженились. А потом я 
ушла в декрет. За первый год 
жизни мы с дочерью долго 
лежали в больнице, и о ра-
боте не было речи. Супруг 
много работал, я полностью 
избавила его от домашних 
забот. Муж говорил: «За-
чем делать маникюр в сало-
не, если можно дома», «Ты 
покупаешь какие-то очень 

дорогие платья для дочери. 
Можно же и дешевле найти». 
И мне казалось, что он прав. 
Я не могла перечить ему, по-
тому что полностью от него 
зависела. Из спора я всегда 
выходила неправой и с уре-
занными «карманными рас-
ходами». Куда мы поедем в 
отпуск, в какие кружки будет 
ходить дочь, как будем про-
водить выходные - это все 
решал он. И аргумент был 

один: «Я же за это плачу». Я 
стала целиком зависеть от 
настроения мужа. Когда он 
был в хорошем расположе-
нии духа, я могла попросить 
у него деньги. В плохом он 
всегда мне отказывал», - это 
только одно из откровений.

«Он не хочет, чтобы я 
работала из соображений 
престижа. Раз муж хоро-
шо зарабатывает, то жена 
не должна работать. И еще 

ему важен психологический 
комфорт: мол, я один добыт-
чик, могу прийти, положить 
ноги на стол, потому что я 
всех содержу. Это, может 
быть, редко говорится от-
крытым текстом, но это 
подразумевается, ведь ему 
так удобнее», - признается 
еще одна жертва.

Любое насилие развива-
ется постепенно, поэтому 
женщины не сразу замеча-
ют, что происходит. Снача-
ла мужчина советует, как 
лучше тратить деньги, по-
том требует финансового 
отчета, затем забирает бан-
ковскую карту. «Женщины 
в ситуации экономического 
насилия полностью теряют 
веру в себя. «Я ни на что не 
гожусь» - типичная фраза, 
которую говорят постра-
давшие», - объясняет специ-
алист Центра помощи по-

страдавшим от домашнего 
насилия Юлия Арнаутова.

Жертвы теряют чувство 
самоуважения, начинают 

подавлять свои эмоции 
из-за страха потерять 
свое положение и 
чаще уступают в кон-
фликтных ситуациях, 

не пытаясь отстоять 
то, что для них важ-
но.

Такие отношения 
включают четы-
ре повторяющихся 
этапа. Сначала - на-

растание напряжения, 
усиливается недоволь-
ство друг другом. Потом 
происходит вспышка 

жестокости - ярость, споры, 
обвинения и угрозы. Затем - 
стадия примирения. Обидчик 
приносит извинения, объ-
ясняет причину жестокости, 
убеждает жену в преуве-
личении событий. Насиль-
ственный инцидент забыт, 
обидчик прощен, качество 
отношений улучшается. По-
сле «медового месяца» от-
ношения возвращаются на 
первую стадию - и цикл по-
вторяется.

«Уважать себя в роли 
жены, хозяйки и матери - 
это то, чему надо учиться. 
Если сами не справляетесь, 
посещайте группы самораз-
вития, обращайтесь за по-
мощью к психологу, кото-
рый поможет вам поверить 
в себя», - утверждает психо-
лог Николай Коваленков.

Наталья Пуртова

домохозяйки 
 Отчаявшиеся 
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Советы психолога:
Полагайтесь только на себя. Независимо от того, насколько вы 

доверяете своему мужчине, никогда не стоит полностью зависеть 
от него финансово. Старайтесь иметь свои источники дохода или 
финансовую подушку. Возьмите ответственность за свою без-
опасность на себя и подумайте, как вы можете ее обеспечить.

У вас есть право на собственное мнение, желания, чувства, 
уважительное отношение и отказ, даже если партнер обеспечи-
вает вас. Разговаривайте о своих ожиданиях и потребностях и 
ищите решения, которые будут работать для всех.

По социологическим опросам, одной из са-
мых частых причин супружеских ссор явля-
ются стычки по поводу невыполнения супру-
гами хозяйственных обязанностей. Следом 
идет ревность одного из супругов. Но на 
первом месте - конфликты из-за денег.
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«Большая крепкая се-
мья начинается с молодой 
семьи. Первые дети у нас 
должны родиться, когда 
маме примерно 20 лет, тогда 
семья, по статистике, смо-
жет иметь трех, четырех и 
более детей», - обозначила 
приоритеты бывший дет-
ский омбудсмен. Ничего 
себе, «должны родиться»! 
Прямо как по армейской 
методичке: «Не можешь - 
научим, не хочешь - заста-
вим!»

Замуж в 18?
Давайте честно: объек-

тивная реальность тако-
ва, что сегодня россиянки 
не готовы рожать в 19-20 
лет только по чьему-то 
велению. Слишком много 
факторов, которые оста-
навливают их на пути к ма-
теринству. К слову, депутат 
Кузнецова сама отчасти 
это подтвердила, заявив, 
что расходы государства на 
поддержку молодых семей 
ниже плановых. Получает-
ся, власти опускают мате-
риальную планку, но хотят, 
чтобы девушки толпами 
бежали в роддом? Это вряд 
ли. На одном энтузиазме 
далеко не уедешь и сыт не 
будешь, да и вообще пред-
ложенная зампредседате-
ля Госдумы схема отдает 
какой-то цыганщиной. За-
муж цыганки выскакивают 
еще девчонками, ни он, ни 
она профессионального об-
разования, как правило, не 
имеют, живут на социаль-
ные выплаты и околокри-
минальные доходы. Зато 
детей много.

Чтобы среднестатисти-
ческой россиянке родить в 
19, уже в 18 ей нужно вый-
ти замуж. Чтобы выйти за-
муж в этом возрасте, нужно 
узнать своего партнера. То 
есть надо начать встречать-
ся с будущим мужем уже в 
старших классах. Довольно 
странные «традиционные 

ценности», а уж про ста-
бильный институт брака 
без опыта отношений во-
обще нечего говорить. О 
высшем или среднеспеци-
альном образовании де-
вушке тоже можно не заду-
мываться, а только делать 
то, что она умеет: рожать, 
рожать…

Совершенно непонят-
но, на что жить молодым 
родителям. Или предпо-
лагается, что вчерашняя 
школьница найдет кого-то 
постарше и побогаче, како-
го-нибудь папика, который 
будет ее содержать, пока 
она носится по роддомам 
без передышки? Да, есть 
маткапитал. Немаленький. 
Но он благополучно уйдет 
на покупку жилья. Вернее, 
какой-то его части, а зна-
чит, ипотека и рабство пе-
ред банком на долгие годы. 
Дальше жить на какие 
шиши? Даже Росстат гово-
рит, что молодым семьям 
часто приходится эконо-
мить на продуктах, а вице-
премьер Татьяна Голикова 
признала, что женщины до 
24 лет чаще всего не рожа-
ют из-за отсутствия жилья 
и постоянного дохода. Но 
для Анны Кузнецовой это 
не преграда. По ее мнению, 
получил школьное образо-
вание - и сразу в семейный 
хомут, невзирая на обстоя-
тельства, ведь стране кровь 
из носа нужны новые граж-
дане, времени на раскачку 
нет, надо спасать нацпроект 
«Демография».

Легко ли быть 
молодым родителем?

Депутат, похоже, летает в 
облаках, предлагая рожать 
в 20. Как ей такой пример 
из реальной жизни? Игорю 
26 лет. Работает в банков-
ской структуре, получает 
чистыми 70 тысяч рублей. 
Жена Ольга с неокончен-
ным высшим образовани-
ем. Родила сына в 23 года 

и рассчитывала на единое 
пособие, но ей отказали в 
нем. Молодой маме объ-
яснили, что учитываются 
доходы без вычета подо-
ходного налога, а значит, 
на троих делят не 70 тысяч, 
которые Игорь получает 
на руки, а 80 тысяч рублей. 
Если разделить эту сумму 
на троих, в прожиточный 
минимум семья укладыва-
ется и пособие не положе-
но. Но живет-то семья на 
70, а не на 80 тысяч рублей! 
Своего жилья у супругов 
нет, поэтому в Москве за 
аренду «однушки» они пла-
тят 30 тысяч рублей. Че-
тырехмесячный малыш на 
искусственном вскармли-
вании, которое съедает из 
семейного бюджета около 
4 тысяч рублей в месяц (хо-
рошо, что не аллергик, ина-
че бы цифра выросла до 12 
тысяч). Плюс подгузники, 
бутылочки, пеленки-распа-
шонки - еще 6 тысяч. Плюс 
расходы на транспорт, 
оплату двух телефонов... 
В лучшем случае на жизнь 
остается тысяч 18-20 - по 
300 рублей в день на каж-
дого взрослого члена се-
мьи. Только и остается, что 
«питаться макарошками и 
кефиром», как в свое время 
завещала теперь уже быв-
шая министр труда из Са-
ратова. Вопрос: захотят ли 
Игорь и Оля рожать вто-
рого и третьего ребенка, 
пройдя через такие трудно-
сти с первым?

А вот еще вопросы. На 
что жить, например, сту-
дентке в 19-20 лет и при 
этом еще успевать штампо-
вать детей? Если не учить-
ся, а только рожать, значит, 
остаться без образования. 
Максимум, что ждет жен-
щину после декрета, - это 
работа в «Магните» или 
ставка уборщицы, ведь лю-
бой работодатель потре-
бует хоть какой-то диплом 

для устройства на 
должность посерьезнее.

«Духовные 
импотенты»

Жилье стоит космиче-
ских денег, в детсадах оче-
реди, в поликлиниках не 
хватает врачей, в школе 
учителей, цены на все ра-
стут, а государство берет 
курс на агрессивную де-
мографическую риторику. 
Глава Минздрава Мураш-
ко называет «порочной 
практикой» стремление 
женщин строить карьеру, 
откладывая деторождение 
на потом. Министр семьи, 
труда и соцзащиты Башки-
рии Ленара Иванова счи-
тает, что «качественные с 
точки зрения здоровья дети 
рождаются в 20 лет» (даль-
ше, видимо, на свет появ-
ляются бракованные). Де-
путат Милонов обзывает 
«моральными кастратами» 
и «духовными импотента-
ми» мужчин, не желающих 
иметь детей.

Людям нужны не пу-
стые призывы и голые 
требования, а социальные 
условия и мотивация для 
создания семьи. Вместо 
популистских заявлений 
депутаты могли бы при-
нять закон, по которому, 
например, семьи с детьми 
освобождаются от налога 
хотя бы на сумму прожи-
точного минимума. Надо 
пересматривать и требова-
ния к получению единого 
пособия. Только реальные 
шаги и поддержка на деле, 
а не на словах подвигнет 
россиян рожать больше.

Елена Хакимова

Покойника 
признали 
воскресшим 
Участник СВО из Бурятии 
через суд добился, чтобы его 
признали живым. Пока мужчина 
лежал в госпитале, в его честь в 
родном селе успели установить 
мемориальную доску.

Жителю Кабанского района 
Бурятии через суд пришлось дока-
зывать, что он живой.

Мужчина отправился в зону 
СВО добровольно, вступив в со-
став ЧВК «Вагнер». Несколько 
месяцев он воевал. А в мае 2023 
года с ранением попал в военный 
госпиталь. В результате чудовищ-
ной ошибки, пока боец поправлял 
здоровье, его родным пришла на 
него похоронка. И это несмотря 
на то, что в госпитале мужчина 
показывал свой жетон и называл 
свое имя!

После выписки мужчина сразу 
же позвонил родным, чтобы об-
радовать их и сообщить, что скоро 
приедет домой, что он демобили-
зован. Родственники были, мягко 
говоря, в шоке. Ведь за то время, 
что боец приходил в себя после 
ранения, в родном селе ему успели 
организовать похороны. В посел-
ке также появилась мемориальная 
доска в честь «погибшего» героя.

«По выписке и демобилиза-
ции мужчина позвонил близким, 
от которых узнал, что числится 
умершим и даже похоронен, а на 
мемориале в поселке по месту 
жительства размещены данные 
о его гибели в бою. По этой при-
чине реализация его гражданских 
прав и обязанностей невозможна 
без аннулирования актовой запи-
си о смерти», - сообщили в пресс-
службе Кабанского районного 
суда. 

Вернувшемуся из зоны спец-
операции мужчине пришлось че-
рез суд аннулировать актовую за-
пись о смерти.

Оказалось, доказать, что ты жи-
вой, не так-то просто. Повезло, что 
родные сестры бойца охотно под-
твердили в суде его личность. Так-
же мужчине пришлось сдать отпе-
чатки пальцев. Затем их сравнили 
с теми, которые хранились в базе 
МВД на его имя. Признали зем-
ляка в суде также несколько его 
односельчан. Только после этого 
мужчину признали «воскресшим».

Но решение суда еще не всту-
пило в силу. Следовательно, боец 
пока не может претендовать на 
причитающиеся ему по закону вы-
платы за службу в зоне СВО.

Яна Полянская

ДОЛЖНЫ 
РОДИТЬСЯ - 
И ТОЧКА!
В последнее время проблема демографического кризиса в России стоит чуть 
ли не на первом месте по значимости. Власти сгенерировали уже немало 
предложений, направленных на повышение рождаемости, но пока они не дают 
результата. Недавно к теме подключилась и вице-спикер Госдумы 
Анна Кузнецова. Она заявила, что женщины должны начать рожать в 19-20 лет. 
А на днях еще и депутаты Госдумы предложили изменить условия назначения 
маткапитала - предлагают установить возрастной порог до 25-30 лет 
для женщин, претендующих на его получение 
при рождении первенца.
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- Александр, скоро выхо-
дит второй сезон сериала 
«Провинциальный детек-
тив» с вашим участием...

- Я к нему имею мало от-
ношения: появляюсь там один 
раз в первом сезоне и столько 
же во втором. Там есть такие 
заходы в некую фантазию 
главной героини - она вообра-
жает диалоги с детективами, 
известными литературными 
героями, например с Шер-
локом Холмсом. Вот его я и 
играю. Так что, можно сказать, 
существую на обочине этого 
сюжета. Но пригласили - за-
чем отказываться? Пригласят 
в третий сезон - снова с удо-
вольствием поучаствую, по-
тому что люблю свою работу.

- Вы много снимались в де-
тективных сериалах, играли 
и следователя, и судмедэк-
сперта. А в реальной жизни 
сталкивались с представи-
телями этих профессий?

- Нет, с людьми, ведущими 
расследования, я не сталки-
вался. Только с мошенниками, 
которые звонят и представ-
ляются следователями. Есть 
такой вид мошенничества, 
суть которого мне не ясна. Но 
такие звонки меня огорча-
ют, потому что я лишний раз 
убеждаюсь, что в мире полно 
шулеров, мошенников и во-
ров. А как говорил один из-
вестный персонаж, и я с ним 
согласен: «Вор должен сидеть 
в тюрьме».

- Кстати, помню, вы уча-
ствовали в шоу «Три ак-
корда». По-моему, могли бы 
стать звездой шансона!

- Нет, шансон - не мой 
жанр. Но в нем, конечно, есть 
много талантливых исполни-
телей. Я не стал отказывать-
ся от участия в том проекте, 
потому что люблю работать 
с живым оркестром, с хоро-
шими музыкантами. Они же 

профессионалы, в отличие 
от меня. Я им завидую, я ими 
восхищаюсь. И получаю удо-
вольствие, когда могу слиться 
с ними во время исполнения 
песни. Да, это эгоизм. Да, это 
пестование собственного эго. 
И кайф. Ради него я и согла-
шаюсь участвовать в телеви-
зионных проектах, если это, 
конечно, не какая-нибудь от-
кровенная «желтуха». Телеви-
дение же - зона желтой опас-
ности, публика падка именно 
на такое, но я стараюсь как-то 
лавировать.

- Список фильмов и сери-
алов, в которых вы снялись, 
огромен. А бывало, что от-
казывались от ролей?

- Пару раз, не больше. И 
то потому, что в тот момент 
у меня было плохое настро-
ение. А потом наверняка жа-
лел, что отказался. Понима-
ете, мне важно быть в деле, 
поэтому я готов и в третье-

степенном фильме сыграть 
- я же семью кормлю, мне 
надо зарабатывать. А отка-
жешься - вдруг в следующий 
раз не позовут? Что касается 
бесконечной фильмографии,  
так там много ерунды и как 
раз по той причине, о которой 
я только что сказал. А еще 
потому, что каждый раз на-
деюсь: вдруг что-то хорошее 
получится? Однако в списке, 
о котором вы упомянули и в 
котором много шлака, без-
условно, есть и кое-что при-
личное.

- В одном интервью вы 
говорили, что стать акте-
ром не мечтали...

- Нет-нет, у вас неверная 
информация, мечтал. И до-
бился того, о чем мечтал. 
Я и в детском саду получал 
удовольствие, выходя в зону 
зрительского внимания, и в 
школе. У меня всегда была 
склонность к этой профессии. 
Окончательно я понял свое 
предназначение в студенче-
ском театре, когда учился на 
архитектурном факультете 
политехнического института 
в городе Минске. Поэтому, 
окончив его, поехал посту-
пать в Школу-студию МХАТ.

- В юные годы у вас были 
кумиры из актеров?

- Конечно: Юрский, Таба-
ков, Ефремов, Евстигнеев, 
Андрей Александрович Ми-

ронов. Я захотел быть в их 
мире и в нем оказался. Ак-
трису, которая волновала бы 
мое воображение, не назову, 
я как-то больше поддавался 
обаянию мужчин-актеров.

- Есть такое расхожее 
мнение, что актеры не спо-
собны дружить, потому 
что в их мире много ревно-
сти, зависти, интриг...

- Некоторые основания 
для такого мнения есть, по-
тому что актеры в первую 
очередь зациклены на себе, а 
все остальное - уже потом, в 
том числе дружба. Но и в на-
шей профессии люди не оди-
наковые: у меня, например, 
друзья среди коллег имеются, 
хотя их не много. А у кого-то 
много. Так что актеры в этом 
смысле мало чем отличаются 
от не актеров.

- Вы не отвечаете на во-
просы о личной жизни. Од-
нако ваш развод с Еленой 
Валюшкиной и новый брак 
СМИ осветили со всех сто-
рон. Прощаете публике та-
кие «вторжения» на вашу 
территорию?

- Публике свойственно 
интересоваться тем, чем не 
следовало бы интересовать-
ся, она так воспитана, что де-
лать... С другой стороны, это 
люди, для которых я работаю. 
Без них моя профессиональ-
ная жизнь не имеет смысла. 
Не буду же я их ругать за не-
здоровый интерес. Могу лишь 
вежливо попросить: «Не лезь-
те, пожалуйста, в мою личную 
жизнь», но они вряд ли послу-
шаются. Ну и бог с ними!

Марина Бойкова
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Каждый сезон шоу 
«Суперстар!» всегда 
ожидается с инте-
ресом. Любопытно 
же: а кто теперь 
тряхнет стариной? 
Как выглядят кумиры 
80-90-х? И могут ли 
они еще петь?.. В но-
ябре телезрителям 
предстоит оценить 
новую порцию героев 
вчерашних дней.

Недавно стали извест-
ны имена участников 
шоу. Традиционно за зва-
ние «суперстара» будут 
бороться 10 артистов, 
пик популярности ко-
торых пришелся на 80-
90-е и нулевые. В новом 
сезоне напомнят зрите-
лям о себе Кай Метов, 
Алексей Глызин, Феликс 
Царикати, Екатерина 
Суржикова, Игорь Над-
жиев, Алексей Гоман, 
Татьяна Маркова, Лика 
Стар, Лариса Черникова 
и Анастасия Макаревич. 
Резонный вопрос: где 
они все пропадали?

- Все эти годы я про-
должал концертиро-
вать, писать новые пес-
ни и музыку к фильмам, 
- сообщает Кай Метов. 
- Вы резонно спросите: 
«Тогда зачем вы приш-
ли в «Суперстар!»?» Не 
только для того, чтобы 
вновь заявить о себе, а в 
первую очередь, чтобы 
открыть в себе допол-
нительный потенциал, 
попробовать себя в нео-
бычных образах, новых 

для себя жанрах, пере-
шагнуть внутри себя 
через определенные 
барьеры и стереотипы. 
Думаю, зрители будут 
удивлены, увидев мои 
выступления.

- Меня раньше уже 
приглашали принять 
участие в шоу «Супер-
стар!», но все как-то не 
складывалось, - делится 
Игорь Наджиев. - Сла-
ва богу, теперь все по-

лучилось. Все эти 
годы я не прекра-
щал заниматься му-
зыкой и выступать. 
Я продолжаю пи-
сать песни, гастро-
лировать, снимать 
клипы. И те, кто лю-
бит мое творчество, 
это видят. А благо-
даря проекту, думаю, 
моя аудитория ста-
нет еще больше.

- Все эти годы я 
никуда не пропадал, 
- уверяет Феликс Ца-
рикати, - и несмотря на 
то, что не появлялся на 
телевизионном экране, 
плотно гастролировал. 
В течение 32 лет, с тех 
пор как получил приз 
зрительских симпатий 
на конкурсе «Ялта-91», 
я ни на неделю не остав-
лял сцену.

Ксения Позднякова

- У меня прекрасная 
свободная жизнь, - уве-
ряет исполнительница 
хита «Рябиновые бусы». 
- Веду очень скромный, 
очень красивый и здо-
ровый образ жизни. И 
очень изредка выбира-
юсь на какие-то свет-
ские мероприятия. Про-
снулась, выпила чашку 
кофе, накормила собак, 
потом красиво одева-
юсь - я всегда слежу за 
собой! - и иду гулять. 
После прогулки можно 
позволить себе что-то 
чуть-чуть съесть. Но 
что-то здоровое и пра-
вильное.

Хотя постоянно дер-
жать себя в ежовых ру-
кавицах и не давать сла-
бину довольно сложно, 

и иногда Понаровская 
может себе позволить 
небольшой каприз. 
Просто для настроения.

- Конечно, противно 
быть такой правиль-
ной, - говорит артистка. 
- Иногда хочется немно-
го расслабиться, напри-
мер выпить бокал хоро-
шего вина с хорошими 
сырами.

Видимо, подобный 
размеренный образ 
жизни способствует 
тому, что Понаровскую 
и на восьмом десятке 
лет многие считают 
иконой стиля. Хотя она 
и смущается подобных 
титулов.

- Могла ли я, косо-
глазая девочка в очках, 
которая весила 78 ки-

лограммов, представить 
себе, что когда-то меня 
будут признавать самой 
стильной, - улыбается 
звезда. - Но я трудяжка. 
Очень хотела добиться 
того, что имею. И доби-
лась этого.

Стоит заметить, что 
коллеги часто говорят 
про непростой взрыв-
ной характер артистки. 
Мол, требовательная, 
принципиальная, непо-
корная.

- Я - штиль-штиль-
штиль, а потом как на-
хлынет волна, как нач-
нется цунами. Я очень 
терпимый человек, но у 
меня есть свои красные 
тряпки, - признается 
Понаровская.

Федор Гришин
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IA   Александр Яцко: 
« В МОЕЙ ФИЛЬМОГРАФИИ
 МНОГО ЕРУНДЫ»

Он из тех артистов, кто точно в толпе не зате-
ряется, уж очень приметная внешность. Она 
же, а еще, разумеется, талант обеспечива-
ют Александра интересными ролями. Чаще 
всего на сцене и в кино он играет людей не-
простых, загадочных, нередко коварных...

Ирине Понаровской идет 71-й 
год. Она сегодня довольно редко 
дает концерты, еще реже выхо-
дит в свет. Певица, впрочем, уве-
ряет, что такой ритм ее вполне 
устраивает.

  Понаровская: 
«Противно быть 
  такой правильной»

Где они 
пропадали?
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Игорь Наджиев

Феликс 
Царикати
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В шоу-бизнесе наступил 
такой период, когда артисты 
буквально не выпускают из 
рук свои ежедневники: поме-
чают в них очередные заказы 
на новогодние корпоративы. У 
кого уже сейчас на декабрьской 
страничке живого места нет?

- У Анны Асти, - уверенно 
говорит звездный промоутер 
Сергей Лавров. - Она самая 
востребованная. Пользуется 
спросом также Люся Чеботина. 
И по-прежнему очень хорошо 
«берут» SHAMANа. 

Как видим, исполнители, 
которые вскарабкались на 
звездный олимп относительно 
недавно, оказались в авангар-
де. Впрочем, по-прежнему на-
расхват также звезды 90-х и 
нулевых: «Дискотека Авария», 
«Руки Вверх!», «Иванушки 
International», Дмитрий Мали-
ков, Владимир Кузьмин. Не сда-
ют позиций и шансонье - Ми-
хаил Шуфутинский и Любовь 
Успенская. Как и всегда завале-
ны предложениями Григорий 
Лепс и Николай Басков.

Ну а что по ценам?
- Гонорары у артистов под-

росли, - сообщил нам Сергей 
Лавров. - Дело в том, что по-
пулярных артистов не так уж 
много сейчас у нас в стране. 
Многие ведь уехали. А те, кто 
остался, подняли цену. Поль-
зуясь случаем, так сказать. Но 
их все равно заказывают. И на 
концерты люди очень хорошо 
ходят, билеты разлетаются. По-
этому те артисты, кто остался, 
без работы не сидят. И на ново-
годние праздники их, конечно, 
буквально расхватывают. 

Самые «бюджетные» из 
звезд - Любовь Успенская, 
Клава Кока, Сосо Павлиашви-
ли, Лолита, Дмитрий Маликов, 
Ирина Дубцова и Максим. Они 
берут от 2 до 3 млн рублей. До-
роже обойдутся SHAMAN, 
Сергей Лазарев, Владимир 
Пресняков, Дима Билан, Ле-
онид Агутин, «Руки Вверх!», 
«Чайф», «Дискотека Авария», 
«Иванушки International», 
Анна Асти, Михаил Шуфу-
тинский, Жанна Агузарова, 
Зиверт. Их гонорары от 3,5 до 
5 млн рублей. 

Самые дорогие - Григорий 
Лепс, Филипп Киркоров, Ба-
ста и Полина Гагарина. Заказ-
чикам придется выложить за 
их выступления от 7 до 10 млн 
рублей.

Отдельно можно заказать 
ведущих. Так, Лера Кудрявце-
ва, Игорь Верник, Вячеслав 
Макаров, Екатерина Варнава, 
Алла Михеева, Тимур Родри-
гез и Азамат Мусагалиев «сде-
лают» вечер за 2-3 млн рублей, 
а Андрей Малахов, Дмитрий 
Нагиев, Гарик Харламов, Гарик 
Мартиросян за 4-5. На этом 
фоне неожиданно выделился 
Иван Ургант. У телеведущего, 
как всем известно, сложилась 
непростая ситуация. Он, мож-
но сказать, в опале. И при этом 
в преддверии сезона корпора-
тивов Иван взял, да и поднял 
ценник на свой конферанс - с 
5 до 7 млн рублей. Это больше, 
чем вообще у всех-всех! Не-
ужели Ваню будут заказывать 
при таком прайсе?

- Будут, - уверен промоутер 
Лавров. - Тут сыграла свою роль 
как раз его так называемая опа-
ла. Иван стал «дефицитным» 
артистом. Одно дело, когда он 
каждый день был на экране, 
примелькался... А другое дело, 

когда его нигде нет, но у вас на 
корпоративе он вдруг появится. 
Ургант сейчас этакий эксклю-
зив. А кто хочет эксклюзива, 
тот заплатит. Поэтому Иван 
правильно сделал, что поднял 
цену. 

Кстати, и сценарий вечера у 
Ивана самый дорогой. Аж 550 
тысяч! Юмористы из «Камеди 
Клаб» сочинят сценарий за 250 
тысяч. И уж совсем за смешные 
деньги можно заказать авторам 
в праздничных агентствах - от 
25 до 50 тысяч рублей. Инте-
ресно, что многие включают в 
смету праздника не только го-
норары певцам и ведущим, но и 
оплату сценария...

- А это и раньше так было, 
- говорит Лавров. - Например, 
авторы из «Камеди Клаб» ак-
тивно на этом зарабатывали. 
Потом на какое-то время мода 
проводить корпоративы по сце-
нарию затихла. Но вот опять 
возвращается. Действительно, 
все больше клиентов заказыва-
ют сценарии. Чтобы это была 
не просто локальная «песня 
года» - вышел, спел и все. Люди 
хотят, чтобы было какое-то 
стройное, остроумное действо. 

Лидия Мезина

«Пусть Пугачева 
делает что хочет!»

Примадонна в разгар 
ближневосточного 

конфликта из Израиля, 
как говорят, уехала. 

Народ гадает: а где же она 
теперь? И снова клеймит 

Пугачеву предательницей. 
Ведь еще одну страну 

покинула в трудный 
момент!

Про Аллу Борисовну 
многие, в том числе неко-
торые ее коллеги, говорят: 
мол, а давайте про нее уже 
забудем! Но забыть не по-
лучается. Вот и сейчас в но-
востных лентах постоянно 
мелькает ее имя. Где Пуга-
чева? Куда пропала?

Примадонна вместе с му-
жем и детьми еще в начале 
2022-го уехала в Израиль. 
Да так там и жила, изредка 
показывая в соцсетях, что 
у нее все хорошо. Но сей-
час хорошо быть не может. 
Увы. Потому что на земле 

обетованной неспокойно. 
По факту - военное положе-
ние. И Алла Борисовна, по 
неподтвержденной инфор-
мации, снова собрала че-
моданы и уехала. В один из 
первых дней ближневосточ-
ного конфликта ее вместе с 
супругом вроде как видели 
в аэропорту Тель-Авива. Но 
потом Максим Галкин* зая-
вил, что никуда его семья не 
уезжала, все на месте. Хотя 
сам Максим с места вскоре 
сорвался и отправился в тур 
по Европе. Говорят, что и 
Пугачева сразу же куда-то 
отправилась. По одной вер-
сии, она вместе с двойняш-
ками Лизой и Гарри уехала 
на Кипр. Там давно уже был 
приобретен пентхаус, а вме-
сте с ним и кипрское граж-
данство. По другой версии, 
улетела в США. Там в Май-
ами живет ее дочь Кристина 
Орбакайте с семьей. Да и 
старший внук Никита тоже 
в Америку перебрался. Есть 
еще и третья версия: яко-
бы АБ нашла пристанище 
в Латвии, у лучшей своей 
подруги Лаймы Вайкуле. А 
потом из Латвии вроде как 
планирует и в Россию вер-
нуться. Но какая бы версия 
ни оказалась правильной, 
Израиль Пугачева в любом 
случае покинула. За что ее 
снова в соцсетях ругают: 
сбежала из одной страны, а 
теперь - из другой... 

- Пусть Алла Борисов-
на делает, что хочет и едет 
куда хочет, - считает актри-
са Лариса Лужина. - Это ее 
желание и ее возможности. 
И переезды эти - из стра-
ны в страну - это ее личное 
дело. Ну захотелось чело-
веку на Кипр уехать из Из-
раиля, так и пусть! Почему 
всех это так волнует? Как 
сказал Галкин*, они с Аллой 
теперь - граждане мира. И 
могут жить где угодно. Так 
пусть и живут, где хотят. 

Нам-то что? Я к Алле 
Борисовне всегда хорошо 
относилась. И сейчас нор-
мально отношусь. Она хо-
рошая артистка, действи-
тельно много сделала для 
нас, для нашего зрителя. 
А как она сейчас живет, 
какие у нее взгляды, куда 
переезжает - это ее про-
блемы. В общем, давай-
те разделять творчество 
и личность. Я Пугачеву 
знаю и уважаю по ее 
творчеству. А как чело-
века я ее не знаю, мы до-
мами не дружили. Поэто-
му не берусь судить, что 
она правильно делает, а 
что неправильно. Мне 
кажется, что и никто су-
дить не должен. Делает 
как считает нужным. 
Каждый имеет право по-
ступать так, как считает 
нужным! 

М.Н.

* Признан иноагентом на терри-
тории РФ.

Звезды опять подорожали!
Стали известны гонорары звезд на новогодние корпоративы. 
И они повысились! С чем это связано и кто из артистов сейчас 
наиболее востребован? Ответы на эти вопросы 
оказались довольно неожиданными... 

Зиверт. Их гонорары от 3,5 до 
5 млн рублей. 
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Справедливости ради, цены 

на Мадонну божеские - от 100 

долларов на галерке до 1000 

долларов в VIP-партере. 
Митя Фомин, который 

побывал на сольнике Ма-

донны в Антверпене, уви-

денным был потрясен.
- Это высочайший техни-

ческий класс, и костюмы, и 

танцоры - просто космос, 

- делится артист. - Я посмо-

трел на всю эту машину и 

понял, в каком еще зачаточ-

ном состоянии находится 

наш российский шоу-биз-

нес, мы все только играем 

в него, а у Мадонны все се-

рьезно.
В годы оные, впрочем, у 

рядовых россиян тоже был 

шанс увидеть королеву эпа-

тажа воочию. Она приезжа-

ла с концертами и в Москву, 

и в Петербург. В последний 

раз пела в августе 2012-го 

в тогда еще не снесенном 

спорткомплексе «Олим-

пийский». А потом заявила, 

что больше сюда ни ногой. 

Одной якобы из-за ущемле-

ния прав ЛГБТ-сообщества, 

второй - из-за ситуации на 

Украине. Певица поддер-

живает Незалежную, где 

когда-то тоже выступала, и 

даже на концерте в Лондоне 

завернулась в сине-желтое 

знамя.
Впрочем, в России ее 

тоже не сильно хотят ви-

деть, особенно после такой 

выходки. Зампред комитета 

Госдумы по культуре Елена 
Драпеко заявила, что, мол, 

прежде, чем даже подумать 

о концертах в нашей стра-

не, Мадонне надо убрать из 

программы все «спорные 

элементы».
- Не поедет же она в му-

сульманскую страну демон-

стрировать всякие ужасы. 

И нас она должна уважать. 

Если уберет эти элементы 

из программы, может при-

езжать, это будет интерес-

но, - заметила Драпеко. Она 

пояснила, что с продюсера-

ми исполнительницы надо 

договариваться о том, что-

бы артистка убрала из свое-

го шоу «раздражающие рос-

сиян элементы»: пропаганду 

гомосексуализма (а в шоу у 

Мадонны на сцене происхо-

дит оргия!) и оскорбления 

чувств верующих. Но, как 

говорится, легче верблю-

ду пройти сквозь игольное 

ушко, чем приказать что-то 

Мадонне...

Мадонна России
не нужна
Четырьмя концертами в Лондоне Мадонна открыла 
мировой тур по случаю 40-летия творческой 
деятельности. Среди полутора миллионов человек, 
которые в 78 городах планеты купили билеты на 
выступления поп-дивы,был и наш Митя Фомин.
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Лариса Долина на кон-
церте, посвященном Юрию 
Шатунову, спела его пес-
ню «Забудь». А позже опу-
бликовала пост, в котором 
призналась, что долго ду-
мала, принимать ли уча-
стие в этом мероприятии, 
назвала свое выступление 
на концерте «эксперимен-
том» и выразила недоуме-
ние по поводу народной 
любви - уже даже посмерт-
ной! - к Шатунову:

«Феномен успеха мне 
до сих пор непонятен и 
до сих пор непонятен тот 
факт, что его называют 
легендой... Пусть земля 
будет ему пухом... Жаль, 
что ушел, будучи еще со-
всем молодым, но для меня 
понятие легенда - это не-
что большее. Легенда - 
это Дима Хворостовский, 
Геннадий Гладков, я по-
другому принимаю значи-
мость человека».

Поклонники не только 
Шатунова, но и самой До-
линой возмутились таким 
неожиданным выпадом. 
Народной артистке напом-
нили, что сама она, хоть и 
появляется довольно часто 
на ТВ, стадионы никогда 
не собирала. А у Шатунова 
это получалось. И практи-
чески все песни «Ласково-
го мая» ушли в народ. Бла-
годаря исполнению Юры! 
Долину обвинили в зави-
сти, оскорблении памяти 
Шатунова и еще во многих 
грехах. Страница певицы в 
соцсетях собрала такое ко-
личество негативных ком-
ментариев, что она решила 
объясниться:

«Я стараюсь быть пре-
дельно вежливой, дели-
катной, правдивой и ис-
кренней. А люди мою 
искренность транслируют 
как высокомерие и озло-
бленность... Как же это все 
несправедливо и нечестно. 
Да, я говорю правду. Всег-
да. За это всю свою жизнь 
страдаю».

В итоге к дискуссии под-
ключились и другие знаме-
нитости. Например, Бари 
Алибасов, который уже 
давно ни по какому пово-
ду не высказывался, вдруг 
выступил с целой речью, 

чтобы объяснить, почему 
у Долиной, несмотря на ее 
прекрасное музыкальное 
образование и несомнен-
ный талант, нет такой по-
пулярности, какая была у 
Шатунова:

- Я к Ларисе Долиной 
хорошо отношусь. К не-
счастью, она так и не ста-
ла шоу-бизнесом, потому 
что была его противницей. 
Долина не добилась таких 
результатов, как другие. К 
сожалению, она работала в 
том жанре, который не при-
носил деньги. Я считаю ее 
очень талантливой. Лариса 
очень хороший профес-
сионал, но этого мало для 
шоу-бизнеса. Шоу-бизнес 
- это про экстравагантное 
событие. Тогда все получа-
ется. Мне сложно назвать 
«Ласковый май» артиста-
ми. Вы их можете называть 
как хотите. От вас мало что 
зависит. Есть артисты попу-
лярные, у которых есть де-
нежки. Вся мировая музы-
кальная культура зиждется 
на финансах. Для этого и 
создается массовая музыка. 
На них шел зритель, а это 
большие пачки денег.

Юрий Лоза тоже разо-
брал феномен Шатунова 
на составляющие:

- Мне кажется, что тут 
совпали несколько состав-
ляющих - простота песен, 
внешность, голосок, био-
графия и расцвет кассет-
ной индустрии. Шатунов 
был позитивным челове-
ком, у него и врагов-то не 
было, кроме Разина.

Не остался в стороне и 
критик Сергей Соседов, 
который тоже усомнился 
в «легендарности» Шату-
нова:

- Конечно, это все силь-
ное преувеличение. Ну ка-
кая легенда? Это все долж-
но время показать - у нас 
любят разбрасываться та-
кими вот высокими эпите-
тами, символами: легенда. 
Лариса абсолютно права, 
она все правильно говорит. 
Но тогда есть вопрос к Ла-
рисе: зачем она пошла на 
этот концерт и стала петь 
его песни? 

Однако есть человек, 
который точно знает, по-

чему Шатунова называют 
легендой. Поэт-песенник 
Александр Шаганов близ-
ко общался и даже сотруд-
ничал с Юрием (в част-
ности, изначально именно 
для него была написана 
песня «Тучи», которая поз-
же прославила «Ивану-
шек»).

- Лариса Александров-
на - очень умная женщи-
на, - сказал нам Шаганов. 
- И она, на мой взгляд, не 
критиковала Шатунова, а 
просто поделилась своими 
суждениями. Я скажу так... 
Лариса Долина и Юрий 
Шатунов - это две разные 
фигуры, которые в рав-
ной степени нужны нашей 
стране, нашим зрителям. 
У них разные жанры, раз-
ный уровень. Но народная 
любовь к Юрию Шатуно-
ву проверена временем. 
Это то, что войдет в скре-
пы нашего общества. Его 
можно не любить, можно 
не понимать его феноме-
на, но сложилось так, как 
сложилось. Ему не нужен 

аудит, как это сделала Ла-
риса Долина, по каким-то 
вокальным критериям, по 
уровню мастерства. Его 
можно судить по его че-
ловеческим качествам. 
По его свойкости. Он был 
свой. Как умел, так и пел, 
но был близок и понятен. 
А это было необходимо 
огромному количеству 
людей в тот период, когда 
наша страна переживала 
очень сложный переход из 
одной субстанции в другую 
- от социализма к капита-
лизму. И вот именно Юрий 
Шатунов через дарование 
своего сердца смог прими-
рить всех с той пугающей 
действительностью. Его 
феномен - это его боль-
шое сердце. Которым он в 
итоге и расплатился. Оно у 
него не выдержало и оста-
новилось в 48 лет.

Лидия Мезина

Актер Александр Пашутин недавно изумил всех размером 
соцпособия, которое он получает от государства. Уж очень 
щедрое - 95 тысяч! Многие артисты получают значительно 
меньше. В чем же секрет?

Александр Пашутин - ак-
тер именитый. И, как оказа-
лось, очень обеспеченный. 
Он, несмотря на свои 80 лет, 
все еще в строю - играет в 
театре, снимается в кино и 
сериалах, преподает в Ин-
ституте театрального искус-
ства им. И. Кобзона. Но даже 
если решит уйти на заслу-
женный отдых, то прекрас-
но проживет без зарплаты и 
гонораров.

- У меня пенсия с собянин-
скими доплатами - 95 тысяч 
рублей, - огорошил Пашу-
тин. - Спасибо мэру Москвы 
- он доплачивает народным 
и заслуженным артистам. Я, 
когда мне пенсию перечис-
ляют, думаю: «Батюшки, как 
замечательно!»

Озвученная Александром 
Сергеевичем сумма вызвала, 
конечно, интерес. Почему 
так много? И он сам поспе-
шил ответить на этот во-
прос:

- Я вам скажу, почему одни 
мало получают, а другие 
много. Вот я в театре рабо-
таю, и оттуда каждый месяц 
идут отчисления в Пенсион-
ный фонд. Со всех премий 
тоже идут отчисления. А 
у киноактеров по-другому. 
Вот актриса снялась в филь-
ме. Гениально снялась, полу-
чила за это гонорар. А потом 
полгода-год не снимается. 
Значит, и денег в ПФ не идет. 

То есть театральные актеры 
получают гораздо больше, 
потому что каждый месяц 
получают зарплату.

- Александр Сергеевич 
прав в том, что пенсия всегда 
начисляется индивидуаль-
но, - говорит пенсионный 
эксперт Дарья Кемайкина. 
- И учитывается очень мно-
го факторов. Более того, к 
основной пенсии предусмо-
трены различные доплаты. 
Например, Александр Па-
шутин родился в 1943 году. 
Следовательно, он попадает 
в категорию «дети войны», 
которым полагается надбав-
ка к пенсии. Учитывая стаж 
и заслуги этого актера, он, 
скорее всего, имеет статус 
ветерана труда. Что тоже 
подразумевает надбавки. 
Ежемесячные выплаты по-
ложены также тем, кто на-
гражден государственными 
орденами и медалями. У Па-
шутина есть медаль «Защит-
нику свободной России». Она 
в перечне наград, за которые 
полагается прибавка. Ну и 
наконец он достиг возраста 
80 лет. Это значит, что фик-
сированная часть его пенсии 
сразу же увеличилась в два 
раза. Вот если все суммиро-
вать, то и получается такая 
сумма, которая на всех про-
извела впечатление.

М.Н.

Юрий Шатунов: 
все-таки легенда или нет?

Лариса Долина выступила 
на концерте в память 
о солисте «Ласкового 
мая». А потом выразила 
недоумение по поводу 
того, что Шатунов 
был так популярен. 
Высказывание 
певицы 
спровоцировало 
скандал 
и ожесточенные 
споры.

Экс-солиста «Ласкового Экс-солиста «Ласкового 
мая» нет уже полтора мая» нет уже полтора 
года, но споры вокруг его года, но споры вокруг его 
имени все не утихаютимени все не утихают
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Итак, в творческом багаже 
Дарьи Мороз около сотни ра-
бот в кино и более двух десят-
ков театральных ролей (при-
чем не только в прославленном 
МХТ имени Чехова, которому 
актриса верой и правдой слу-
жит ровно половину своей 
жизни, но и в знаменитой мо-
лодыми талантами «Табакер-
ке», и в очень разборчивом к 
актерам Театре наций). У Да-
рьи множество престижных 
театральных и кинематогра-
фических наград. Она пробо-
вала себя и в «Ледниковом пе-
риоде», и в вокальном телешоу 
«Две звезды». В дополнение к 
актерскому получила продю-
серское образование (и успела 
уже применить полученные 
знания и навыки), а сейчас сни-
мает фильм как режиссер. Что 
ж, для 40 лет вполне неплохой 
результат. И трудно сказать, 
что в этом больше «виновато»: 
характер или гены?

Трудный выбор
Дарья родилась в творче-

ской семье: ее мама - краси-
вая и тонкая актриса Марина 
Левтова (трагически погибла 
зимой 2000 года), а папа - из-
вестный режиссер Юрий Мо-
роз. Поэтому неудивительно, 
что в кино она попала впервые 
в возрасте... всего лишь трех 
месяцев от роду, «сыграв» вме-
сте с мамой в фильме «Милый, 
дорогой, любимый, единствен-
ный...» режиссера Динары 
Асановой.

В детстве Даша занималась 
художественной гимнастикой, 
потом увлеклась фигурным 
катанием и даже достигла в 
нем успехов. Еще девочка хо-
рошо рисовала. Но в итоге теа-
тральная студия взяла верх над 
всеми увлечениями.

- В школе я была такая за-
костенелая хорошистка, но у 
меня всегда были огромные 
проблемы с точными науками, 
такими как алгебра, геометрия, 
физика, химия, - рассказывает 
Дарья. - Гораздо лучше было с 
гуманитарными. У нас с мамой 
всегда была договоренность, 
что по английскому, истории 
и литераторе у меня должны 
быть «пятерки». И я очень об-
радовалась, когда в одиннадца-
том классе меня утвердили на 
роль в картину «Фортуна» и 
в конце учебного года отпро-
сили на съемочную площадку, 
потому что мне автоматом по-
ставили отметки за экзамен по 
физике по факту годовых оце-
нок. Не знаю, как бы его сдала, 
если бы не съемки! (Смеется.)

Именно съемки в «Фор-
туне» у режиссера Георгия 
Данелии повлияли на выбор 
будущей профессии. Несмо-
тря на то, что Дарья Мороз к 
этому моменту уже снялась в 
нескольких фильмах, это была 
ее первая главная роль. За нее 
она получила специальный 
приз жюри на кинофестивале 
в Сочи «Надежда Кинотавра» 
и окончательно решила, что 
будет актрисой.

- С одной стороны, вроде бы 
выбора не было, потому что 
с детства с мамой и с папой я 
постоянно была на съемках, - 

говорит Дарья. 
- Театр, кино, 
фестивали, съе-
мочная площад-
ка... И я видела, 
как происхо-
дит этот про-
цесс. С другой 
стороны, по-
скольку я с 
восхищени-
ем относи-
лась к тому, 
как в этой профессии су-
ществовали мои родители, мне 
всегда казалось, особенно в 
подростковом возрасте, что 
я недостаточно хороша для 
этого, что никогда не смогу 
быть такой, как они: такой же 
классной артисткой, как моя 
мама, или таким же професси-
оналом, как папа... Но мне всег-
да хотелось попробовать...

Папина дочка
После окончания актерско-

го факультета Школы-студии 
МХАТ Дарья была принята в 
труппу Московского художе-
ственного театра имени А.П. 
Чехова, в котором служит вот 
уже 20 лет. Она играет в спек-
таклях и снимается в кино.

- В жизни любого артиста 
есть несколько фильмов, кото-
рые делают его популярным, 
это такая волнообразная исто-
рия, - делится актриса. - У меня, 
наверное, первая такая кар-
тина была сериал «Апостол». 
После ее выхода меня стали 
узнавать на улице, показывать 
пальцем и говорить: «Вот она 
в том кино снималась - как 
ее там зовут-то?» (Смеется.) 
Большая волна популярности 
была и после сериала «Содер-
жанки»...

Дарья не-
однократно 
снималась 
в филь-
мах сво-
его отца 
Юрия Мо-
роза и призна-
ется, что он - один 
из ее самых любимых 
режиссеров.

- Я больше всего люблю 
работать со своим папой Юри-

ем Морозом, потому 
что он на 
съемочной 
п л о щ а д к е 
суперчеткий, 
профессио-
нальный, дела-
ет все быстро, 
- рассказывает 
Дарья. - Он всег-
да спокойный, и 
у тебя есть ощу-
щение, что ты 
точно можешь 
ему доверять. 

Вообще когда 
доверяешь режиссеру, знаешь, 
что он точно все сделает пра-
вильно, это, наверное, самые 
идеальные отношения на съе-
мочной площадке. С папой 
это максимально комфортная 
ситуация, несмотря на то, что 
с родственниками работать 
всегда тяжелее. Потому есть 
большая требовательность к 
тебе как «к своему». Но с папой 
всегда очень классно работать!

Свадьбы и разводы
Принято считать, что де-

вушка ищет себе мужа, кото-
рый похож на ее отца. С этим, 
разумеется, можно спорить. Ну 
а относительно Дарьи Мороз 

достаточно сказать, что оба 
брака у нее были с режиссера-
ми. С первым - Андреем Тома-
шевским - Дарья развелась из-
за его нежелания иметь детей. 
Ну а развод со вторым - Кон-
стантином Богомоловым - и 
последующие события обсуж-
дала практически вся страна.

- Мы боролись за наши от-
ношения, но в итоге все же рас-
стались, - делится актриса. - Не 
знаю, почему так случилось. То 
ли устала в тот момент... Тог-
да еще я не была достаточно 
мудрой, чтобы сглаживать не-
равномерности в семье. Воз-
можно, проблем можно было 
бы избежать, но со временем 
они стали бы необратимыми... 
Сейчас у каждого из нас своя 
жизнь, при этом мы остаемся 
друзьями. Как люди мы друг 
друга никуда не потеряли, это 
самое главное. Понятно, что 
мы с Костей непростые люди 
- властные, сильные, кто-то 
постоянно должен уступать. 
Жалела ли я? Были и такие 
моменты. Но вообще я шути-
ла, что, когда мы расстались, я 
стала получать цветы и роли.

Строгая мама
Не исключено, что актер-

скую династию продолжит и 
Анна - дочь Дарьи Мороз и 
Константина Богомолова. Де-
вочке недавно исполнилось 13 
лет. Она знает несколько ино-

странных языков и, помимо 
общеобразовательной школы, 
занимается в актерской школе 
«Талантино».

- Я строгая мама, - признает-
ся Дарья Мороз. - Для меня в 
воспитании важны прежде все-
го уважение, ирония и юмор. 
Но при этом я всегда с Аней 
говорю по-взрослому. Всегда 
считала, что такой взрослый 
честный разговор - он самый 
правильный. Она всегда при-
ходит ко мне за эмоциональ-
ным советом, мы с ней долго 
разговариваем, рассматриваем 
какие-то темы с разных сто-
рон... Ну и чувство юмора 
тоже спасает. Дочь растет сво-
бодным человеком - при этом 
воспитанным и интеллигент-

ным, и меня как маму это 
радует. Сколько у меня 
есть свободного времени 
- я его все провожу вме-

сте с ребенком...

И поет, и снимает
Дарья Мороз не только 

снимается в кино и играет 
в театре, но и принимает 
участие в различных теле-
визионных проектах. Она 
пела, каталась на льду, 
была членом жюри. Для 
многих поклонников 
было удивительно услы-
шать актрису в шоу «Две 
звезды», и при этом не 
отметить, что Дарья хо-
рошо поет, было невоз-
можно. Правда, сама 
артистка к себе отно-
сится критичнее.

- Я считаю, что 
мои вокальные дан-

ные весьма умерен-
ные, - говорит она. - В 

институте мне не очень 
удавалось этому на-

учиться. Я просто люблю петь. 
Я сама пела, потом был проект 
«Две звезды», в котором я уча-
ствовала вместе с Пелагеей, 
мы с ней много занимались... 
Я не отношу себя к «сильно 
поющим» артисткам, и когда 
мне предлагают спеть на ка-
ком-нибудь фестивале, обыч-
но отказываюсь, потому что 
в первую очередь я актриса, 
а не вокалистка. Но если на 
спектакле в театре такая не-
обходимость возникает, то я 
это делаю. Вообще, конечно, 
профессиональных навыков у 
артиста должно быть как мож-
но больше. Это может быть и 
вокал, и движение, и танец, 
любые катания на лыжах и 
коньках и так далее. Чем боль-
ше таких навыков, тем больше 
шансов хорошо играть разно-
плановые роли...

Впрочем, у Дарьи есть еще 
и другие навыки: она получила 
дополнительное образование, 
окончив продюсерский фа-
культет Высших курсов сцена-
ристов и режиссеров. Теперь в 
титрах некоторых фильмов и 
сериалов Мороз значится не 
только как актриса, но еще и 
как продюсер. Кроме того, не-
давно состоялся ее дебют в ка-
честве режиссера. Дарья Мо-
роз сняла сериал «Секс. До и 
после». И на этом она точно не 
собирается останавливаться...

Анна Соколова

Дарья МОРОЗ: 

«Мне не хватало 
мудрости...»

В этом году Дарья Мороз празднует сразу два юбилея. 

Творческий - ровно 20 лет назад она была принята 

в труппу МХТ им. Чехова. И личный - талантливой 

и яркой актрисе исполнилось 40 лет. Эту дату 

вроде бы не принято отмечать. Но некоторые итоги, 

предварительные, подвести уже можно...

С отцом

С Богомоловым 
она развелась 
в 2018-м

Дочери Ане 
уже 13 лет
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С документальной 
точностью изображе-
ны немецкие танки 
Т-V «Пантера» и Т-VI 
«Тигр», а перед ними 
- солдаты фашистско-
го вермахта в легко 
узнаваемой немецкой 
форме с закатанными 
рукавами и немецкими 
автоматами «МР-40».

Курский край был 
под немецко-фашист-
ской оккупацией бо-
лее двух лет, пережив 
страшные последствия 
«немецкого порядка»: 
смерти, разрушения, 
болезни, сотни сожжен-
ных деревень, разгра-
бленные города.

Курск вошел в пя-
терку городов СССР, 
наиболее пострадавших 
в годы Великой Отече-
ственной войны, так же 
как Сталинград, Сева-
стополь, Брест, Киев. 
Ненависть к звериной 
сущности фашизма 
живет в генетической 
памяти курян. Жители 
высотных домов №22 и 
№24 по проспекту По-
беды, где висят баннеры 
с немецкими солдатами, 
требуют их снять. Но, 
как сообщил источник 
из администрации Кур-
ска, изготовлены еще 
два баннера с немец-
кими солдатами и они 
тоже будут размещены 
по соседству.

Проспект Победы - 
оживленная транспорт-
ная магистраль област-

ного центра. Фрицев, 
отмеченных как «герои 
Огненной дуги» видят 
все - от мала до велика. 
Первыми затрубили 
тревогу ветераны, за-
тем, журналисты и педа-
гоги, неравнодушные к 
тому, как стремительно 
теряется историческая 
память…

Хромает на обе ноги и 
художественное испол-
нение, и расположение 
баннеров, выставленных 
вместо муралов, запла-
нированных по смете 
проекта фестиваля, но 
главное - какие смыс-
лы несет эта наглядная 
агитация, за которую в 
советские годы ответ-

ственных 
работников 
по меньшей 
мере сняли бы с 
должности за идеологи-
ческую диверсию! Нын-
че чиновники сами угро-
жают людям за критику. 
После того как пресс-
служба правительства 
Курской области сооб-
щила, что рисунки бу-
дут отредактированы, 
комментарии федераль-
ным СМИ дала министр 
культуры Курской обла-
сти Юлия Полетыкина. 
Она обвинила тех, кто 
выступил с критикой 
баннеров, на которых 
изображены немецкие 
танки и солдаты в фа-

шистской форме, про-
изнеся такие слова: 
«Хайп, который под-
нимают люди, нам не 
очень понятен. У меня 
один вопрос: откуда идет 
инициатива по распро-
странению такой не-
гативной информации? 
Получается, вырвано 
из контекста и кто-то 

активно включается в 
дискредитацию, я бы 
сказала. Кто заказчик 
этой дискредитации? Я 
думаю, соответствую-
щие органы заинтересу-
ются людьми, которые в 
соцсетях активно эту ин-
формацию нагоняют».

Более демократич-
ный и примирительный 

тон у пресс-секретаря 
губернатора Курской 
области Анастасии Ру-
бановой. Она поблаго-
дарила неравнодушных 
курян и пообещала, что 
провокационные панно 
заменят. При этом по-
сетовала, что для этой 
цели надо будет ждать 
хорошей погоды. А она, 
известно, возвращается 
в Центральную Россию 
в целом и в Курск в част-
ности не раньше середи-
ны весны.

Неравнодушных ку-
рян и гостей города, 
кроме вопиющей ошиб-
ки, возмущает безот-
ветственное отношение 
чиновников к заслу-
женной критике. Самые 
корректные коммен-
тарии из обсуждений 
по теме в социальных 
сетях звучат так: «Надо 
взыскать с исполните-
лей и кураторов этого 
проекта всю сумму рас-
ходов из народного бюд-
жета за изготовление, 
монтаж и демонтаж! И 
кому-то дать пинка за 
несоответствие занима-
емой должности!»

А ведь действитель-
но, кто-то же должен 
ответить за провалы и 
за то, что учителя вы-
нуждены объяснять де-
тям на уроках истории, 
почему героями Кур-
ской дуги изображены 
немецкие солдаты?

Мария Калинина, 
Андрей Князев

На Ставрополье по-
лиция возбудила 
уголовное дело, по-
сле того как несколь-
ким рабам удалось 
бежать.

Крепостными 70-лет-
него «помещика» Васи-
лия Юрина оказывались 
мужчины и женщины, 
случайно севшие в маши-
ну одного таксиста. Как 
позже выяснили следо-
ватели, этот водитель не 
только таксовал, но и по-
ставлял людей на ферму, 
где они бесследно исче-
зали. Он заманивал туда 
пассажиров под разными 
предлогами и оставлял 
рабовладельцу за скром-
ную плату - 8000 рублей 
за человека. Обнару-
жены 40 паспортов и 15 
сим-карт рабов фермера 
Василия Юрина в Став-
ропольском крае. Не-
которых из этих людей 
нашли убитыми. Другие 
- пропали без вести.

Гиблое место
Как становятся раба-

ми? По-разному. Алек-
сандр из Ярославля в 
конце 2021 года жил 
в Ставрополе и искал 
работу. Часто работал 
вахтой. Чтобы быстрее 

найти работу, мужчина 
подходил к таксистам и 
спрашивал: не знают ли 
они кого-нибудь, кому 
нужна помощь по хо-
зяйству?

Один из таксистов 
привез Александра на 
ферму под Михайлов-
ском в Ставропольском 
крае. Уверил, что фермер 
- человек хороший и пла-
тит неплохо. Александр 
и не подозревал, что к 
моменту его прибытия 
у этого «хорошего чело-
века» без следа исчезли 
около 30 работников. 
Ферма с большим участ-
ком и стаей сторожевых 
псов оказалась огражде-
на высоким сплошным 
забором. Но и это не на-
сторожило оказавшего-
ся на мели в поисках ра-
боты вахтовика.

Фермер Юрин посе-
лил Александра в дом, 
где жили рабочие, и сразу 
забрал паспорт. Якобы 
чтобы сделать копию и 
оформить трудовые от-
ношения. Но документ 
так и не вернул.

Ярославец согласился 
отработать месяц за 15 
тысяч. Целый месяц он 

за копейки работал па-
стухом и разнорабочим 
на ферме. Потом пере-
дал 41 корову и 36 бара-
нов другому рабочему 
Евгению и срочно уехал 
по делам в Ставрополь. 
Там он быстро догово-
рился о новой работе 
на более приемлемых 
условиях. И через день 
вернулся на ферму - за-
брать паспорт. Но не тут-
то было!

Фермер не собирался 
расставаться с дешевым 
работником. Вместо 
того чтобы вернуть па-
спорт владельцу, Юрин 
заявил, что документ 
ему не вернет, поскольку 
якобы по его вине про-
пали 5 коров и теперь за 
пастухом числится дол-
жок 250 тысяч рублей.

Александр, который 
передал стадо в целости 
и сохранности другому 
работнику, потребовал 
позвать его. Но тот стал 
отнекиваться, скот ему 
якобы вообще не пере-
давали. Юрин утверж-
дал, что по недосмотру 
Александра 5 коров 
наелись рапса и околе-
ли. Мол, или плати 250 

тысяч (а понятно, что у 
человека, который со-
глашается работать за 
15 тысяч, таких денег 
нет), или отрабатывай! 
Бывший пастух отказы-
вался. Тогда Юрин стал 
угрожать натравить на 
непокорного работника 
дворовых псов. Тут в дом 
«совершенно случайно» 
зашел человек в форме 
полицейского. Он пред-
ставился сотрудником 
уголовного розыска. 
Лжеполицейский пред-
ложил уже и без того 
перепуганному ситуа-
цией Александру либо 
проехать с ним в отде-
ление, где с ним «будут 
разговаривать жестко», 
либо написать расписку, 
что должен Юрину 250 
тысяч за погибший скот. 
В испуге мужчина напи-
сал такую расписку.

Но позже Александр 
пересчитал всех коров в 
стаде и убедился, что ни 
одна не пропала. Его про-
сто запугали, чтобы оста-
вить бесплатно пахать.

Однажды вечером хо-
зяин задержался где-то 
и не пришел ночевать 
на ферму. Тогда пастух 

смог сбежать. И первым 
делом он пошел в поли-
цию. Но правоохрани-
тели посоветовали ему 
забыть эту историю, сде-
лать новый паспорт и не 
высовываться. Мужчи-
на получил документ и 
уехал работать в другой 
регион.

Бизнес - торговля 
людьми

Однако странная 
ферма все же привлекла 
внимание полицейских. 
Второй от «помещика» 
Юрина сбежала жен-
щина по имени Алла. В 
сентябре председатель 
СНТ увидела по каме-
рам, что от фермера но-
чью сбежала женщина 
и передала видеозапись 
полицейским. 

Началась проверка. 
Нашли сбежавшую, она 
и рассказала стражам 
порядка, что в Михай-
ловск ее привезли из 
Невинномысска люди, 
представившиеся по-
лицейскими, заперли в 
доме и не выпускали.

Выяснилось, что в 
деле торговли людь-

ми замешаны сразу 
несколько человек. И 
роли в этой ОПГ рас-
пределены: «полицей-
ские», таксист, «поме-
щик». 

Нашелся и старый, 
«потерянный на фер-
ме», паспорт сбежавше-
го из рабства Алексан-
дра. Его нашли, когда 
задержали членов бан-
ды работорговцев: Гри-
гория Панченко, Ивана 
Мерзличенко и Армена 
Акопяна. В последнем 
вызванный в качестве 
свидетеля Александр 
опознал того самого 
таксиста, который при-
вез его на ферму.

По версии следствия, 
задержанные забирали 
в рабство мигрантов и 
безработных. Кого-то 
обманом сажали в так-
си, кого-то - под угро-
зой. Запугивали людей, 
избивали. Отбирали мо-
бильники и документы 
и продавали в рабство. 
Не одному «помещику» 
Юрину. В разные места.

Сейчас возбуждены 
уголовные дела по ста-
тьям «Торговля людь-
ми» и «Организация 
незаконной миграции». 
Подозреваемые задер-
жаны. Ведется поиск 
других потерпевших.

Олег Павлов

КАК ТЕРЯЕТСЯ ИСТОРИЧЕСКАЯ 
ПАМЯТЬ НА КУРСКОЙ ЗЕМЛЕ

СБЕЖАВШИЕ ИЗ РАБСТВА

Недоброй усмешкой обернулось для 
жителей Курска - города воинской 
славы - празднование 80-ле-
тия победы советских войск в 
Курской битве. В октябре на 
стенах домов на проспекте 
Победы появились баннеры 
с надписью «Герои Огненной 
дуги», но вместо советских 
солдат-героев куряне и го-
сти города увидели на них… 
фашистских захватчиков и 
вражескую технику.
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Россия ставит 
рекорды по 
заболеваемости 
диабетом II типа

В этом году в журна-
ле Nature Medicine вышло 
глобальное исследование о 
связи питания с развитием 
сахарного диабета II типа. 
Американские ученые из 
Тафтского университета оце-
нивали проблему в 184 стра-
нах, включая Россию. И на 
общем фоне мы выглядели 
ниже среднего. Если в мире 
из 10 новых диагнозов диа-
бета II типа с питанием свя-
заны 7 (остальные возника-
ли по другим причинам), то 
в нашей стране таких оши-
бок питания 9 из 10 случаев 
диабета. Это очень плохо, но 
дает повод для оптимизма: 
каждый может питаться луч-
ше, чтобы сократить риск 
развития болезни.

Ученые оценивали 11 фак-
торов питания, влияющих на 
риск возникновения диабета 
II типа. Вот как распредели-
лась их роль в развитии бо-
лезни в процентном отноше-
нии:

 недостаток в питании 
блюд из цельного зерна был 
ответственен в 26,1% случаев 
диабета;

 избыток шлифованного 
риса и пшеничной муки вы-
соких сортов (белый хлеб, 
выпечка и т. п.) обусловили 
24,6% заболеваний;

 избыток в диете так на-
зываемого обработанного 
мяса (колбасные изделия, 
грудинка, корейка, бекон и 
т. п., за исключение чистого 
мяса) были связаны с 20,3% 
случаев диабета.

Вот как распределились 
прочие пищевые факторы, 
играющие существенную 
роль, но меньшую, чем пер-
вые три: избыточное по-
требление обычного мяса, 
недостаток кисломолочных 
продуктов, избыток газиров-
ки и прочих напитков с са-
харом, избыток картофеля, 
недостаток фруктов, недо-
статок орехов и семян, низ-
кое потребление овощей, из-
быток фруктовых соков. Все 
эти факторы перечислены в 
порядке убывания их роли в 
развитии диабета.

Кажется удивительным, 
что в тройке лидеров нет 
колы и прочих газировок, 
они удостоились лишь 6-го 
места. Нужно понимать, что 
это средние данные по миру. 
Есть регионы, где их роль в 
развитии диабета является 
главной. Это некоторые стра-
ны Центральной и Южной 
Америки, где они крайне по-
пулярны. Газировки - реально 
очень опасные напитки, но в 
России они так и не стали все-
народным питием. Но с дру-
гой стороны, для тех наших 
соотечественников, которые 
пьют их регулярно и много, 
это реально главный фактор 
развития диабета.

Выводы из исследования 
понятны. Нам нужно пере-
ходить с риса, манки и каш 

быстрого приготовления на 
классические крупы, с обыч-
ного хлеба - на цельнозер-
новой или из грубой муки, с 
колбас, сосисок, грудинок и 
прочих готовых мясных из-
делий - на цельное мясо, ко-
торое нужно самим готовить 
дома. Конечно, надо сокра-
щать и потребление выпеч-
ки и сладкого - меньше до-
бавлять сахара в напитки и 
каши, меньше есть варений. 
Больше налегать на овощи, 
но не в виде маринадов и со-
лений.

Лучшая 
диета для 
профилактики 
диабета

Не раз ученые обнаружи-
вали в исследованиях, что 
средиземноморская диета по-
лезна для защиты от сахарно-
го диабета II типа. Но новое 
и очень качественное иссле-
дование показало, что ее за-
щитный эффект в два раза 
сильнее, чем считали ранее. 
Это продемонстрировали 
ученые из Кембриджского 
университета.

Средиземноморское пита-
ние считают одним из самых 
полезных. Оно помогает в 
профилактике массы заболе-
ваний, включая и диабет. Ве-
роятность его развития на та-
кой диете снижалась на 10%. 
Честно говоря, это хорошо, 
но не так, чтобы это было 
очень много. И вот новое ис-
следование показывает, что 
ее защитный эффект в 2 раза 
сильнее - диета снижает риск 
диабета на 21%.

Почему нужно верить это-
му исследованию, а не пре-
дыдущим? Просто на этот 
раз ученые не стали пола-
гаться только на слово. Рань-
ше участники испытаний 

сами рассказывали, как они 
питаются: заполняли под-
робные анкеты и опросники. 
Но некоторые могли преуве-
личивать правильность сво-
ей диеты, и в результате она 
не на 100% соответствовала 
средиземноморской. А здесь 
диету оценивали объек-
тивно. Ученые проверяли в 
крови участников маркеры, 
подтверждающие правиль-

ность соблюдения средизем-
номорского стиля питания. 
Оценивались 5 соединений, 
относящихся к каротинои-
дам, и 24 жирных кислоты. 
Этими веществами богаты 
продукты, типичные для сре-
диземноморской диеты.

Конкретно ученые рабо-
тали так. Из большой груп-
пы людей, участвовавших 
в Европе в исследовании, в 
котором изучали взаимос-
вязь питания с разными за-

болеваниями, выделили 

22 тысячи человек. К этому 
времени за ними наблюда-
ли уже 10 лет, и у 9,5 тысячи 
из них уже успел развиться 
диабет II типа. Когда у всех 
участников оценили марке-
ры, типичные для средизем-
номорской диеты, то выяс-
нились две вещи. Во-первых, 
многие пациенты, указав-
шие в анкетах, что питались 
по-средиземноморски, оши-

бались или привирали - 
об этом объективно 

рассказали марке-
ры. А во-вторых, 
у действительно 

соблюдавших 
с р е д и з е м -
н о м о р с к у ю 
диету (это 
показали мар-
керы), риск 
развития диа-

бета был ниже 
на 21%.

Любите чай - 
он тормозит 

развитие 
диабета

О способности чая сни-
жать риск развития диабета 
II типа в два раза рассказали 
на днях на симпозиуме Ев-
ропейской ассоциации по из-
учению диабета. Доклад де-
лали ученые, работающие в 
Австралии.

Парадоксально, но по-
пулярный у нас черный чай 
победил зеленый. Хотя уже 
много лет нас уверяют, что 
последний гораздо полезнее. 
Ученые оценивали взаимос-
вязи между потреблением 
чая и сахарным диабетом 
среди 2 тысяч китайцев. Про-
веряли, как он влияет на риск 
диабета, на концентрацию 
глюкозы в крови и на инсули-
норезистентность.

Хорошо себя показали оба 
вида чая, но черный победил 
по всем параметрам. Если 
зеленый уменьшал риск воз-
никновения диабета на 36%, 
то черный - на 47%. Так же 
было и с преддиабетом: зеле-
ный чай уменьшал его риск 
на 39%, а черный - на 57%. 
С инсулинорезистентностью 
похожая картина: зеленый 
чай уменьшал ее на 0,23 еди-
ницы, а черный - на 0,31. Вы-
деление глюкозы почками 
вместе с мочой зеленый чай 
увеличивал на 0,11 ммоль/
ммоль, а черный - на 0,16 
ммоль/ммоль.

Так что наша традиция 
регулярно пить черный чай 
- очень полезна. У этого на-
питка масса хороших эффек-
тов на здоровье. И теперь к 
нему прибавился еще один и 
крайне важный - защита от 
диабета II типа. Интересен 
механизм снижения сахара в 
крови, он выводит его через 
почки, как это делают неко-
торые лекарства. Понятно, 
что если вы будете пить чай 
без сахара или с минималь-
ным его количеством (не 
больше 1 ч. л. на стакан), он 
будет еще лучше защищать 
от диабета.

Олег Днепров

Одна из главных болезней со-
временности - сахарный диа-
бет II типа. Заболеваемость им 
растет во всем мире. А в России 
особенно. Между тем есть масса 
способов предотвратить эту бо-
лезнь. Есть типы питания, продукты 
и лекарства, которые затрудняют ее 
развитие. Исследований об этом очень 
много. Рассказываем о самых последних. 
Возможно, они помогут кому-то избежать 
этого недуга.

ЧТО ЗАЩИЩАЕТ 
ОТ РАЗВИТИЯ 
ДИАБЕТА

Кардиоаспирин против диабета
Неожиданный эффект кардиоаспирина обнару-

жили ученые из Мельбурна. Они тоже выступили с 
докладом на симпозиуме Европейской ассоциации 
по изучению диабета.

Кардиоаспирин содержит небольшие дозы ацетил-
салициловой кислоты. Их достаточно для профилактики 
тромбозов, а значит - инфарктов и инсультов. И поэтому 
такое лекарство принимают многие миллионы сердеч-
ников по всему миру.

Вот у таких пациентов и обнаружили новый полезный 
эффект малых доз аспирина. Под наблюдением ученых в 
течение 5 лет находились 16 тысяч человек в возрасте 65 
лет и старше. В итоге выяснилось, что аспирин снижал 
риск развития сахарного диабета II типа на 15%.

До этого эффекты такого аспирина изучали вдоль и 
поперек. В результате ученые обнаружили, что, кроме 
разжижения крови, он уменьшает вероятность развития 
следующих видов рака: колоректального (опухоли тол-
стой и прямой кишки), желудка, пищевода, поджелудоч-
ной железы, молочной железы и яичников у женщин и 
предстательной железы у мужчин. Интересно, что точно 
так же, как для профилактики тромбозов у сердечников, 
малые дозы аспирина назначают для защиты от рака 
толстого кишечника при высоком риске его развития.

Будут ли его теперь назначать для профилактики диа-
бета? Пока нет, необходимы дополнительные исследо-
вания. Но кардиологические пациенты, а они принима-
ют аспирин почти поголовно, будут больше защищены в 
плане развития у них диабета.

ADOBESTO
CK
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Всю неделю российские интернет-СМИ были переполнены 
шутками на тему, мол, «вагина в России оказалась под 

угрозой исчезновения». Речь шла не о физиологии, конечно, 
а о топонимике. Ее собрались изменить некоторые депутаты 

Госдумы РФ, выступившие с инициативой помочь жителям 
разных Бакланей и Больших Бухаловок избавиться от 

неблагозвучного проклятия, обозначенного в их документах и 
довлеющего по жизни.

Как возникла Вагина?
Деревня в Тюменской обла-

сти под названием Вагина рас-
положена в Аромашевском 
районе. Еще десять лет назад, 
согласно переписи, там жили 
183 человека. Ну и по крайней 
мере половина осталась жить 
и сегодня. А для умирающей 
российской деревни это уже 
немало, поэтому Вагину про-
сто так с карты РФ не смах-
нешь! Деревенька входит в 
Юрминский сельский округ, 
стоит по обеим берегам реки 
Суэтяк вблизи левого берега 
Вагая в 13 км к югу от Арома-
шева. Вблизи деревни прохо-
дит автодорога Голышманово, 
связывающая Аромашево с 
Вагаем. То есть никакие при-
вязки к рекам и окружающим 
географическим названиям 
не способны нам разъяснить, 
откуда у российского села 
взялось такое, прямо скажем, 
незвучное название. Сообща-
ется, правда, что основателем 
села был некий ВАгин, вот и 
вышло, мол, «село ВАгина». 
Кстати, упомянутое Голыш-
маново тоже не шедевр топо-
нимики, но звучит, конечно, 
поприличнее. Ну примерно 
так же, как село Конченбург. 
Нет, это не город (бург), где 
все кончают с собой или кон-

чают как-то иначе. 
Данный топоним с 
сибирско-татарско-
го языка перево-
дится как «пролитая 
кровь». Как правило, 
в случае веселых, не-
приличных или даже 
оскорбительных 
названий географи-
ческих объектов 
ларчик открывает-
ся просто - это или 
калька с другого язы-
ка, или чья-то стран-
ная фамилия. Кстати говоря, 
в великой русской литерату-
ре есть довольно известный 
писатель Серебряного века с 
фамилией Вагинов и есть уче-
ные-филологи, которые года-
ми пишут диссертации на тему 
«Язык Вагинова», так что…

Кому и где не повезло 
родиться…

Если посчитать, то набе-
рутся, наверное, сотни тысяч 
россиян, которым несильно 
свезло родиться в населен-
ных пунктах с неблагозвуч-
ными названиями. Они, ко-
нечно, привыкают, относятся 
к ситуации с юмором. Ну а 
некоторые граждане с со-
всем уж утонченным вкусом 
просто берут, да и переез-

жают в более «приличные» 
места. Стоит, наверное, при-
слушаться к мнению пси-
хологов, которые говорят: 
«Неблагозвучное название 
поселка или улицы вызыва-
ет у жителей заниженную са-
мооценку и порождает ком-
плексы…» А еще эксперты 
по топонимике подсчитали, 
что с неблагозвучностью 
связано до четверти обра-
щений о переименованиях. 
Есть забавный пример. Село 
в Базарно-Карабулакском 
районе Саратовской обла-
сти называлось до 2008 года 
Большой Содом, а после пе-
реименования стало Содом. 
Шутники говорят, дескать, 
содомчане посчитали, что 
по численности они незначи-
тельно превосходят соседей, 

так что быть большими со-
домитами, чем остальные, 
им не к лицу. 

Широко известно в эти дни 
стало саратовское село с на-
званием Лох. Ну как называть 
его жителей? По мнению 
депутатов, надо срочно пере-
именовать села с обидными 
названиями, потому что из-за 

них местные якобы подверга-
ются травле и уезжают.

Кто хочет быть лохом?
Но реальность далека от де-

путатских забот и хлопот. Вы-
яснилось, что многие жители 
саратовского села Лох гордят-
ся этим названием. И у гордо-
сти есть вполне материальная 
основа. Вот попробуй замани 
туриста или просто приезже-
го в обычные Березки или 
Сенокосово, да даже и в Про-
стоквашино. А вот в село Лох 
некоторые любители острых 
ощущений обязательно свер-
нут с трассы - да и оставят сот-
ню-другую в местном кафе. А 
глава Новобурасского района, 
где село Лох и расположено, 
так заявил журналистам: «Я 

вам скажу однозначно, что 
жители села Лох гордятся 
этим названием. Этот вопрос 
по переименованию никогда 
не стоял. И я уверен на 100%, 
что жители это не поддержат. 
Потому что Лох - это туристи-
ческий бренд, к нам по этому 
названию туристы едут. Это 
совершенно не означает пло-
хое слово. В словаре Даля есть 
много разных расшифровок 
данного слова, и они носят по-
ложительный характер». 

Его поддержал глава села 
Шалава из Гаврилов-Ямского 
района Ярославской области, 
который так и заявил: пробле-
ма вовсе не в названиях, а в от-
сутствии дорог и медпунктов.

Кстати говоря, в Иванов-
ской области есть село Анти-
лохово, так что страдающим 
«лохам» можно перебраться 
туда и тем усмирить свои муки 
и потешить гордость.

Депутатский ажиотаж
Кстати говоря, депутаты 

свою ажиотажную инициативу 
переименований неблагозвуч-
ных сел и городков мотивиру-
ют тем, что жители всяких Ду-
рындовок могут подвергаться 
травле и оскорблениям из-за 
названий. Но это, простите, 
детский лепет, а не серьезный 
аргумент - мало ли дурачков 
на свете, которым покажи па-
лец и они тебя затравят своим 
хохотом? Что же теперь, всем 
пальцы поотрубать, чтобы ду-
раки не ржали?

Куда более существенным 
выглядит аргумент о том, что 
родители родившихся там де-
тей стараются сделать так, что-
бы у их ребенка в паспорте был 
указан другой адрес рождения 
и регистрации. Возможно, так 
оно и есть, но из-за комплексов 
отдельных людей зачем соз-
давать куда больше проблем 
всем остальным? Ведь пере-
именования - это всегда дорого, 
муторно, хлопотно. И затевать 
это дело без серьезного повода 
действительно не стоит.

Евгений Александров

В России не получится 
запретить Вагину и Шалаву

Наши сограждане 
никогда не упускали 
возможности назвать 
ребенка так, что у того 
потом волосы всю 
жизнь стояли дыбом: ну 
как могла себя чувство-
вать девочка, названная 
сто лет назад в честь 
праздника Труда - 1 Мая, 
Даздрапермой? На этом 
фоне какая-нибудь заху-
далая Анна-Мария или 
Мария-Луиза смотре-
лись верхом сдержан-
ности и благопристой-
ности.

И сегодня работни-
ки столичных загсов 
стонут, потому что им 
приходится фиксиро-
вать чуть ли не «пяти-
этажные» имена. А на 
замечания остроумные 
родители реагируют с 
юмором: «Ну давай, ре-
гистрируй, как я сказал! 
Вот подрастут - сами и 
переменят!» По такому 

вот странному принци-
пу Москва «разжилась» 
уже не кем-нибудь, а 
Аделиной-Виктори-
ей, Алисой-Оливией, 
Анастасией-Алексан-
дрой-Аннабеллой, Ми-
ей-Надеждой-Нэнси и 
Александрой-Флор-де-
Марией.

- Так и хочется по-
рой добавить что-то 
вроде Мышка-Паро-
возик, Ежик-Пылесо-

сик, - жалуется работ-
ник одного из загсов 
Елена Порошина. 
- Вот как нескольких 
мальчиков недавно 
нарекли: Савелий-
Святослав, Адриен-
Жюль-Мишель и 
Александр-Мишель-
Борис.

Есть такая наука ан-
тропонимика. Ее пред-
ставители говорят в 
один голос, что экзо-

тические (если уж не 
говорить дурацкие или 
смешные) имена в пер-
вую очередь свидетель-
ствуют о странноватом 
тщеславии родителей. 
Им кажется с какой-то 
стати, будто «четырех-
этажное» имя звучит 
аристократично. Одна-
ко жизнь вносит свои 
коррективы в расчесы-
ваемое незадачливыми 
родителями эго…

Ведь и ежу понятно, 
что в быту, на работе, 
в детсаду или школе 
ту же Элизабет-Алек-
сандру-Мэри будут 
кликать Лизка, Саш-
ка или Машка. Так 
что можете назвать 
сына Иваном-Джам-
шудом, что и сделала 
одна гастарбайтер-
ская семья в столице, но 
будет он Ванькой или 
Джамшудом и никак 
иначе.

А если без шуток, 
то двойные имена - это 
проблема не только для 
их носителей и тех, кому 
придется (при общении 
с носителями) их стран-
ные имена-отчества 
запоминать и произно-
сить. Длинное двойное 

имя - это впоследствии 
еще и двойное отчество 
у детей носителя. Типа 
Марина Иванджамшу-

довна. Или Игорь Иван-
джамшудович. Это ведь 
катастрофа для буду-
щих невинных детишек, 
как, впрочем, и для ны-
нешних.

К тому же эксперты 
антропонимики под-
тверждают давние на-

родные подозре-
ния: воздействие 
имени на судьбу 
человека - это не 
«бабушкины сказ-
ки», а научная тео-
рия о воздействии 
на мозг фонетики 
(звучания имени). 
Это воздействие 
играет важную 
роль в создании со-
циального перво-
образа человека. И 
шутить с этим опас-
но, потому что мож-
но легко и играючи 

загубить человеку его 
единственную жизнь.

Евгений Малякин

по жизни.
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Вот примеры некоторых необычных назва-
ний российских населенных пунктов: Айдырля, 
Баклань, Безлюдовка, Блохи, Блювиничи, Бля-
ва, Большое Бухалово, Выпуково, Голодран-
кино, Дешевки, Дрочево, Дураки, Дураково, 
Дуркино, Дурыкино, Дыдылдино, Задово, Ка-
кино, Козлы, Козюлино, Козявкино, Красная 
Могила, Кретинга, Куекнуло, Малые Гнилуши, 
Манды, Мочилы, Мошонка, Мусорка, Муходо-
ево, Мымрино, Нижнее Блевково, Опухлики, 
Парашино, Попки, Пыси, Пьянкино, Пьянково, 
Свиновье, Синенькие, Сопляково, Сучки, Ту-
пилкино, Хренище, Хреновое, Цаца, Черная 
Грязь, Чуваки.
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Законы РФ не препятствуют ре-гистрации младенца под тем чис-лом имен, какое пожелают его ро-дители. 
Пример нередко подают звез-ды эстрады. Так, в 2002-м назвал Артемием-Добровладом новорож-денного наследника Никита Джи-гурда. Потом там появились Илья-Максимилиан, Мик-Анжель-Крист и Эва-Влада. Есть у других звезд и Арсений-Остап, и Марк-Лионель, и Евангелина-София, и даже Ода-Ва-лентина.

КСТАТИ

В России бум 
экзотических 
детских имен

Чаще всего «многоэтажными» именами 
наделяют младенцев в Москве.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам не избежать уча-
стия в социальных и политиче-
ских вопросах, делая безвоз-
мездную работу для друзей 
или знакомых. Постарайтесь 
понять, действительно ли ни-
кто не сможет обойтись без 
вашей помощи. В четверг не 
опаздывайте. В понедельник 
будьте внимательны с деловой 
перепиской.
Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 5 и 6.

Стрельцам рекомендуют за-
думаться над тем, как они 
распоряжаются своим вре-
менем. Кроме того, обратите 
внимание на свое окружение: 
всегда ли рядом с вами счаст-
ливые и добросердечные 
люди? Выходные проведите в 
общении с близкими. Будьте 
предусмотрительны к своему 
здоровью во вторник.
Благоприятные дни - 3 и 6.
Неблагоприятные дни - 1 и 7.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны будут сильны в комму-
никации. Сейчас идеальный 
момент для разговора, кото-
рый вы давно откладывали. Вы 
сможете легко выразить свою 
точку зрения, и результат вас 
устроит. Не тяните с этим, и вы 
в любом случае будете доволь-
ны. В четверг займитесь своим 
имиджем. В понедельник прав-
да на вашей стороне.
Благоприятные дни - 3 и 6.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Возросшая самоуверенность 
Тельцов может привести к 
тому, что они будут активно 
гнуть свою линию. Следует за-
метить, что споры до мораль-
ного истощения также не при-
ведут к желаемому результату. 
В среду будут удачны амурные 
дела. В воскресенье посетите 
культурное мероприятие.

Благоприятные дни - 5 и 7.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Раки в этот период рискуют 
неправильно истолковать 
текущие события.  Не прини-
майте все так эмоционально и 
близко к сердцу, это не обяза-
тельно критика в ваш адрес. 
Проблема может быть просто 
в вас самих. Среда - удачное 
время для крупных покупок. 
Не забудьте об отдыхе в суб-
боту.
Благоприятные дни - 3 и 7.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Львам не мешало бы рассмо-
треть возможность начала но-
вого проекта. Ваши энергия и 
мужество в данный момент по-
могут решить любые задачи, 
однако не стоит отказываться 
и от помощи со стороны. В 
четверг придется решать пра-
вовые вопросы. Во вторник не 
отдавайте инициативы сомни-
тельным партнерам.
Благоприятные дни - 1 и 6.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Девы на этой неделе могут 
быть излишне перегружены 
работой. Не забывайте да-
вать себе отдых и переклю-
чайтесь между делами, так вы 
сможете держать мысли све-
жими, без лишних физических 
затрат. В пятницу не смотрите 
на всех свысока. Появление 
новых интересов во вторник 
немного снимет напряжение.
Благоприятные дни - 5 и 7.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Весам сейчас следует быть в 
центре внимания. Вы очень 
хорошо понимаете других 
людей на эмоциональном 
уровне и можете без труда 
оказать им помощь в прими-
рении. В воскресенье займи-
тесь спортом. Будьте внима-
тельны во вторник, правильно 
распределяйте время.

Благоприятные дни - 3 и 6.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Скорпионы с большой веро-
ятностью будут вовлечены в 
спор. Вы имеете право злить-
ся, но попытайтесь посмотреть 
на вещи с точки зрения оппо-
нента. Возможно, у него к вам 
добрые намерения. Пятница 
- лучшее время для романтиче-
ских путешествий. Во вторник 
избегайте ненужных трат.

Благоприятные дни - 2 и 6.
Неблагоприятные дни - 1 и 4.

В последнее время Козероги 
были вынуждены принимать 
несколько непростых решений 
сразу. Пусть сейчас вы не со-
всем довольны результатами, 
но контролировать все невоз-
можно.  Двигайтесь вперед с 
лучшими намерениями, и все 
получится. В среду берегите 
финансы. В субботу займитесь 
любимым делом.
Благоприятные дни - 4 и 5.
Неблагоприятные дни - 2 и 6.

Водолеям будет свойственна 
самоуверенность. Восполь-
зуйтесь этим, заводите новые 
знакомства, встречайтесь со 
старыми друзьями. Сейчас 
вам не помешает сбалан-
сировать это ощущение со 
здоровой дозой смирения и 
сочувствия. Четверг удачен для 
крупных покупок. Не опазды-
вайте в понедельник.
Благоприятные дни - 1 и 6.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Возможно, Рыбам придется 
провести всю неделю в пол-
ной боевой готовности. При-
готовьтесь к возникновению 
некоторых технических про-
блем или неисправностям 
в оборудовании. В четверг 
используйте прилив силы в 
решении рабочих вопросов. 
В понедельник возможны фи-
нансовые потери.
Благоприятные дни - 6 и 7.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

1 - 7 
НОЯБРЯ

2 - ноября полусекстиль Меркурия и Сатурна: успех в научных изысканиях, литературном 
творчестве и других видах интеллектуального труда. 3 ноября - секстиль Венеры и Са-
турна: возможно проявление застенчивости и бурных эмоциональных всплесков. 4 ноя-
бря - оппозиция Венеры и Урана: аспект эмоционально нестабильный. Возможно ухудше-
ние финансового положения, кроме того, сегодня неудачный день для покупок: потратите 
много и без толку.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

Почему наше государ-
ство одной рукой оказы-

вает помощь немощным, 
а другой вынуждает их 
платить неподъемные 

налоги?

С Еленой Пекаревой я 
знаком более 10 лет. Жили 
по соседству. Миниатюрная 
и жизнерадостная, она вызы-
вала интерес всех парней в 
округе. Но свое сердце моло-
дая девушка отдала красав-
цу-вэдэвэшнику Александру 
Пекареву.

Они поженились. Через 
год после свадьбы Лена забе-
ременела - подумать только! 
- тройней. В 2015 году она ро-
дила трех сыновей-близнецов.

Когда малышам исполни-
лось четыре года, по медицин-
ским показателям их признали 
инвалидами. С этим, казалось 
бы, можно было как-то сми-
риться. Да и правительство 
оказывает немалую помощь 
семьям с детьми-инвалидами: 
денежные выплаты, субси-
дии на коммунальные услуги, 
компенсации путевок в сана-
торий, бесплатное посещение 
дошкольных учреждений и 
прочие региональные меры 
соцподдержки. Но…

Жизнь Пекаревой 
стала бековой

В один из сентябрьских 
ночей мой сон прервал теле-
фонный звонок. Взволно-
ванная Елена поведала, что 
накануне вечером ее семью, 
проживающую в частном 
доме г. Михайловска, наве-
стил сотрудник налоговой ин-
спекции Ставрополя с требо-
ванием немедленно оплатить 
за троих сыновей-инвалидов 
налог на доход от продажи в 

марте 2022 года однокомнат-
ной квартиры (по 18 000 ру-
блей с каждого ребенка). При 
этом чиновник пояснил, что в 
случае отказа от уплаты на-
лога инспекция инициирует 
судебное разбирательство с 
наложением ареста на иму-
щество и расчетные счета 
семьи Пекаревых. Заплакав, 
Лена добавила: «Помогите… 
Для нас это большие деньжи-
щи… Придется брать кредит, 
а мы и так закредитованы и 
живем в доме, купленном Са-
шей в ипотеку…»

Попросил Лену принести 
все имеющиеся у нее доку-
менты по сложившейся си-
туации. И вот какая горькая 
картина передо мной откры-
лась.

Оставим детей-
инвалидов в покое!

До апреля 2022 года семья 
Пекаревых в составе 5 чело-

век, включая троих сыновей, 
проживала в Ставрополе в 
однокомнатной квартире 
общей площадью 32,3 кв. м, 
которую Елена приобрела 
в 2012 году с привлечением 
ипотечного кредито-
вания.

В январе 2022 года 
Пекарева направила в 
счет досрочного пога-
шения ипотеки мате-
ринский капитал в раз-
мере 453 500 рублей с 
установлением доли 
в праве общей доле-
вой собственности на 
вышеуказанное жилое поме-
щение троим сыновьям-близ-
нецам в размере 8,08 кв.  м с 
регистрацией в ЕГРН.

В марте 2022-го «с це-
лью улучшения жилищ-
ных условий семьи» ука-
занная однокомнатная 
квартира была продана 
за 2 650 000 рублей, при 
этом на счета несовершен-

нолетних детей поступила 
общая сумма 662 499 ру-
блей. Одновременно с 
продажей однокомнатной 
квартиры троим сыновьям 
Елены в частном доме об-
щей площадью 76,0 кв. м в 
центре Ставрополя по ули-
це Глинки приобретена (на 
праве собственности) доля 
в размере 9,12 кв. м с до-
полнительным получением 
в собственность 0,7 сотки 
земли из 5,5 соток земель-
ного участка, отведенного 
под дом. Общая сумма за-
трат по приобретению не-
движимости близнецам со-
ставила 855 000 рублей.

Вышеуказанные сдел-
ки в соответствии со ст. 21 
Федерального закона от 
24.04.2008 года №48-ФЗ «Об 
опеке и попечительстве» 
строго контролировались 
со стороны органа опеки и 
попечительства Ленинского 
района города Ставрополя.

Прав ли налоговый ор-
ган, требуя уплаты налога 

с дохода детей от продажи 
доли жилья? Всем извест-
но, что минимальный срок 
владения, после которого 
продавец освобождается от 
налога, 3 года. Претензий к 
Лене с Александром у на-
логовой инспекции не было, 
потому как супруги владе-
ли квартирой с 2012 года. 
А к сыновьям восьми лет 
от роду такие требования 
предъявили. Дети, едва став 
собственниками в марте 2022 
года, тут же продали кварти-
ру, получив гешефт. Одного 
не учли налоговики. ФЗ-382 
от 29.11.2021 внес изменения 
в часть вторую Налогового 
кодекса РФ (статью 217.1), 
согласно которым, дети (не 
менее двух) освобождаются 
от налогообложения незави-
симо от срока нахождения в 
собственности продаваемо-
го жилья при соблюдении 
одновременно нескольких 
условий, главное из которых 
заключается в том, чтобы 
общая площадь приобретен-
ного жилого помещения пре-

вышала общую 
площадь в про-
данном жилом 
помещении.

Согласен с 
тем, что с вве-
дением санкций 
против России и 
продолжением 
СВО необходи-
мо расширять ис-

точники финансирования 
дефицита бюджета. Но, мо-
жет быть, при этом оставить 
детей-инвалидов в покое? 
А то ведь нездорово, мягко 
говоря, получается: одной 
рукой помогаем немощным, 
а другой облагаем их обро-
ком.

Александр Горшенин

Обложили оброком… 
 ДЕТЕЙ

Вывод напрашивается однозначный: 
трое детей Пекаревых не обязаны пла-
тить налог, так как, продав 8,08 кв. м в 
квартире г. Ставрополя, тут же купили 
9,12 кв. м в жилом доме с довеском зе-
мельного участка.

2022

Восьмилетним малышам 
нологовики выкатили счет
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Сумятица и беспорядок. 7. «… крылышками бяк-бяк-бяк-
бяк». 10. Зернышко здравого смысла. 11. Деревянные держатели арестанта. 
12. «Сердце» Латвии. 13. Домашняя лама. 15. Клячина из фильма Кончаловского. 
16. Территория позади фронта. 17. Место Емели на печи. 18. «Закуска», которую 
подают на ринге. 19. Шурочка в «Гусарской балладе». 22. Профессия Индианы 
Джонса. 25. Щетина под самым носом. 26. Вещество для химических анализов. 
29. Столица Южной Голландии. 31. Ров сразу за обочиной. 33. Кафе «на скорую 
руку». 35. Порт с музеем Жанны д’Арк. 36. Казачий офицерский чин. 38. Часть сета 
на корте. 39. Буратино по-итальянски. 41. Жуткая темень. 42. Страдает комплек-
сом полноценности. 44. Великий итальянский тенор. 47. Широта или долгота. 49. 
Летающая «тарелка». 50. Красный аксессуар пионера. 53. Отто, канцлер Герман-
ской империи. 55. Брусочки из сваренных фруктов. 56. Приз ребенку за стих на 
празднике. 60. Ванна с тысячами пузырьков. 61. Драже с зимним названием. 62. 
Блаженное состояние отрешенности. 63. Отбивная из говядины. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Декор на месте дырки. 2. Аэродинамическая мельница. 3. Горь-
кая потеря. 4. Аппарат Ж.-И. Кусто. 5. «Седая» хищная птица. 6. Областной центр 
в Забайкалье. 7. Первая ученая степень. 8. Высший сорт мяса коровы. 9.  Экс-
центричный продюсер Бари. 14. Застолье на весь мир. 20. Яркая солистка «Бра-
во». 21.  Сбившееся дыхание. 23. Миссис, преданная 
Холмсу. 24. Датский детский конструктор. 27. Пудель 
из «Золотого ключика…». 28. Двухколесный кабрио-
лет. 30. Создан Калашниковым. 32. Карл, писавший 
об архетипах. 34. Орган управления университетом. 
37.  Буддийский монах. 40. Ягодный куст-медонос. 
42. Студент, что приезжает на сессии. 43. «Тылы» 
переда. 45. Бык под игом ярма. 46. Почитатель куль-
та бога Вишну. 47. Бугорок в заболоченном лесу. 48. 
Пират по натуре. 50. «… из Сан-Франциско» Бунина. 
51. Виктор, что пел «Кони в яблоках». 52. Персонаж 
драмы А. Островского «Гроза». 54. Автор «Утопии». 57. 
Направление судна по ветру. 58. Опера, «любимая в 
Египте». 59. Ворота в честь триумфатора. 

Маленький сын спрашивает отца:
- Папа, почему ты женился на 

маме?
Отец с торжествующей улыбкой 

обращается к жене:
- Вот видишь, даже ребенок удив-

ляется!

Aркaшa прoрыбaчил цeлый дeнь... 
и ничeгo нe пoймaл. Пo пути дoмoй 
зaшeл дo рыбнoгo мaгaзинa купить 
пaру кaрпикoв.

Прoдaвeц:
- Aркaшa, мнe тут звoнилa вaшa 

супругa и скaзaлa, шo сeгoдня вы 
пoймaли фoрeль.

Жена мужа пилит:
- Ты уже перестал за мной даже 

ухаживать!
- А я не заигрываю с замужними!

ТЕЛЕФОН 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

975-22-50
8 (499)

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Падалица. 7. Та-
бурет. 10. Вальтер. 11. Исполин. 12. Сабо. 
13.  Особняк. 15. Акт. 16. Маг. 17.  Очистки. 
18. Репа. 19. Радикал. 22. Апостроф. 25. Газ. 
26. Рисовка. 29. Йемен. 31. Ершов. 33. Кув-
шин. 35. Явка. 36. Егоза. 38. Каир. 39. Диа-
спора. 41.  Наив. 42. Тарантас. 44. Калли-
граф. 47. Конкурсант. 49. «Ура!». 50. Пам-
флет. 53. Меринос. 55. Ледоруб. 56. Учени-
ца. 60. Недобор. 61. Иноходь. 62. Карабин. 
63. Таблетка. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Перчатка. 
2. Днестр. 3. Идиома. 4. Автограф. 5. Клио. 
6. Стон. 7. Триколор. 8. Удобство. 9. Тенни-
ска. 14. Бри. 20. Догонялки. 21. Казбек. 23. 
Обивка. 24. Рейн. 27.  Скверна. 28.  Ваго-
нетка. 30. Мазанка. 32. Рак. 34. Империал. 
37. Анис. 40. Икра. 42. Тангенс. 43. Роу. 45. 
Лем. 46. Фурор. 47. Казан. 48. Тарантелла. 
50. Паяльник. 51. Федорова. 52. Тамбурин. 
54. Ион. 57. Егор. 58. Ирод. 59. Альт.
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